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   Les beaux jours sont de retour annonçant prochainement les vacances, les soirées 
entre amis, les loisirs…

Rappelez-vous que l’été 2022 a été marqué par une sécheresse intense aggravant 
le dé�cit des réserves en eau ainsi que la multiplication des incendies ravageurs. La 
dernière période hivernale n’a pas permis de recharger les aquifères laissant en ce 
début de printemps la situation hydraulique fragile. Aussi nous avons tous une 
responsabilité collective a�n de modérer nos consommations en eau. C’est certai-
nement ainsi que nous éviterons le risque de pénurie… une plaquette préfectorale 
présente des solutions concrètes pour mieux et moins consommer dans nos 
usages au quotidien. Je vous invite à la lire.

Le 1er weekend d’avril fût couronné de succès avec l’événement « Motors Arts Days 
» (4000 personnes) organisé par l’association Emeline Moto Team. Au mois de mai, 
l’association de chasse (ACCA) a proposé son vide grenier (800 personnes). En juin 
La Farandole a renouvelé sa traditionnelle Randonnée Nocturne (360 personnes) et, 

le 2 et 3 septembre 2023 ce sera le concours national d’Oberythmée organisé par le club rochelais du chien de 
travail avec plus de 400 personnes attendues… La liste n’est pas exhaustive mais je souhaitais mettre à l’honneur 
ces hommes et ces femmes qui donnent de leur temps pour animer le village. 
Ces lieux de convivialité créent des moments de partage et de rencontre et démontrent la vitalité de nos associations.

Pour cette année, des investissements conséquents sont prévus avec l’achèvement des travaux d’e�acements des 
réseaux, la réfection de voiries, la replantation des peupliers dans le marais, la rénovation de la toiture de la sacristie, 
l’agrandissement de la cour de l’école, des travaux dans le cimetière répartis sur deux années, le doublement du 
parking de l’aire de covoiturage… Vous trouverez ces informations dans la rubrique budget.

En parallèle, di�érents projets sont en cours de ré�exion notamment l’agrandissement de l’école, la construction 
d’une chau�erie supplémentaire, l’amélioration de l’éclairage public, la mise en place de nouveaux panneaux 
photovoltaïques sur nos bâtiments a�n de continuer à produire notre énergie verte… Pour votre information, nous 
avons signé avec ENEDIS une convention d’autoconsommation collective avec une répartition dynamique sur 
l’ensemble de nos bâtiments (nous sommes deux communes dans la Charente Maritime). Notre objectif est de 
rapprocher nos besoins de notre production visant une autonomie complète.

Notre médiathèque « Arc en Ciel » fêtera ces 10 ans en septembre prochain. Vous serez toutes et tous invités à parti-
ciper aux nombreuses activités qui se dérouleront en journée et en soirée.  

Le Centre de Première Intervention des sapeurs-pompiers-volontaires (SPV) d’Angliers-Vérines a été créé en 2007 
avec la volonté des deux communes de mettre en commun un service indispensable pour nos populations.
A cette époque, la commune de Vérines possédant un bâtiment assez conséquent, il était logique que la caserne 
s’y implante. L’équipement ayant vieilli et le nombre de SPV ayant considérablement augmenté des travaux de 
rénovation deviennent obligatoires. Après avoir sollicité le concours d’un architecte pour une aide à la décision 
entre une rénovation de l’existant ou une nouvelle construction, le Conseil d’Administration du SIVU a acté la 
construction d’un nouveau CPI. A ce jour, le choix du lieu d’implantation n’a pas été validé.

2023 est aussi une année très exceptionnelle ! Nous avons célébré les 100 ans de Madame Gisèle Courtois.
Nous nous sommes retrouvés autour d’elle, entourés de sa famille, de ses amis pour lui souhaiter un bel anniver-
saire. Au-delà des �eurs et cadeaux o�erts par le conseil municipal, nous souhaitons à Madame Courtois Gisèle 
encore de longues et belles années !

Je conclue ce mot du Maire par « un grand Bravo » aux Anglésiennes et Anglésiens pour avoir permis la réalisation 
du recensement à 100 % des logements. Bonne lecture de ce « AngliersM@g », bel été et au plaisir de se croiser.

Le Mot  DU MAIRE

Didier   Taupin
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Bien chaleureusement



        Le budget primitif 2023 a été voté lors du conseil municipal du 2 mai 2023. Il prévoit et autorise les 
recettes et les dépenses de l’année en cours. Ce budget est la traduction financière des politiques publiques 
mises en place par la municipalité. Vous trouverez ci-dessous les éléments principaux de celui-ci.

Vue d'ensemble par chapitre de fonctionnement en dépenses 2023

Budget

 

Quelques chiffres pour 2023
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Dépenses de fonctionnement
Désignation

Charges à caractère général

Charges de personnel et frais assimilés
Atténuations de produits
Autres charges de gestion courante
Charges �nancières
Charges spéci�ques

Dotations aux amortissements, aux dépréciations

virement à la section d’investissement
TOTAL DÉPENSES

Chapitre
011
012
014
65
66
67

68
023

Montant
486 136,98 €
527 400,00 €

11 170,00 €
154 615,00 €

14 200,00 €
300,00 €

3 951,00 €

171 120,00 €
1 368 892,98 €

Recettes de fonctionnement
Désignation

Produits des services, domaine et vente diverses

Impôts et taxes

Impositions directes

Dotations et participations

Autres produits de gestion courante

Produits spéci�ques
Excédent de fonctionnement reporté

TOTAL DÉPENSES

Chapitre
70

73

731

74
75

77

002

Montant
199 060, 00 €

94 300,00 €

483 900,00 €

241 656,00 €

17 500,00 €

878,66 €

331 598,32 €

1 368 892,98 €

Vue d'ensemble par chapitre de fonctionnement en recettes 2023
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Vue d'ensemble pour les investissements pour 2023

Vue d'ensemble de fonctionnement CENTRE LOISIRS LES LUTINS - 2023

DépensesDésignation
TRANSFORMATION NUMÉRIQUE

RÉSEAUX

VOIRIE

MAÎTRISE DE L’ÉNERGIE

ATELIER COMMUNAL

CONSTRUCTION MAIRIE

TERRAINS

Autres opérations d’équipement

Total équipement

Op. Financ. (pour mémoire)

Total avec op. �nancières

Recettes
28 594,00 €

24 217,00 €

0,00 €

12 830,00 €

0,00 €

479 895,00 €

0,00 €

11 990,00 €

557 526,00 €

455 352,17 €

1 012 878,17 €

117 760,00 €

60 542,00 €

56 240,00 €

32 870,00 €

17 000,00 €

12 000,00 €

7 500,00 €

27 112,51 €

331 024,51 €

681 853,66 €

1 012 878,17 €

Dépenses de fonctionnement
DépensesDésignation

011
012
67
023

Recettes
30 630,00 €

103 100,00 €
5 890,00 €
1 510,00 €

141 130,00 €

Charges à caractère général
Charges de personnel et frais assimilés
Charges exceptionnelles
Virement à la section d’investissement

TOTAL DEPENSES
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Recettes de fonctionnement
DésignationChapitre

70
74
75

Montant

50 200,00 €
90 910,00 €

20,00 €

141 130,00 €

Participation des familles
Participation Commune, CAF et CDC
Autres produits de gestion courante

TOTAL RECETTES

Dépenses d’investissement
DésignationChapitre

20
21

Montant

1 300,00 €
2 540,00 €

3 840,00 €

Acquisition application inscriptions
Matériel informatique

TOTAL DEPENSES

Recettes d’investissement
DésignationChapitre

021
13

Montant

1 510,00 €
2 330,00 €

3 840,00 €

Virement de la section de fonctionnement
Subvention CAF

TOTAL RECETTES
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     L'Association des Villes Internet est une association française qui a pour objectif de 
promouvoir l'utilisation d'Internet et des technologies numériques dans les collecti-
vités locales. 
Elle regroupe des villes, des intercommunalités, des départements et des régions qui 
s'engagent à développer l'accès aux technologies de l'information et de la communi-
cation pour tous, ainsi qu'à favoriser l'innovation et l'usage des services numériques 
dans les domaines de l'éducation, de la culture, de l'économie et de la citoyenneté. 
Les villes labellisées par l'association sont reconnaissables par le logo "Ville Internet" 
a�ché sur leur site web et des arobases. Le label est attribué en fonction de critères 

tels que l'accès à Internet, les services proposés en ligne, la participation citoyenne ou encore la promotion de 
l'innovation.
Angliers est toujours la seule commune de Charente Maritime à recevoir des arobases par « Ville internet ».

Nous allons continuer dans cette démarche avec une prochaine étape sur notre impact environnemental avec 
un label français qui vise à promouvoir et valoriser les pratiques environnementales des collectivités et organi-
sations en matière de numérique. 

Il est décerné par l'association française Ecoclic. Le label est attribué aux organisations qui s'engagent à réduire 
leur empreinte écologique dans leurs usages numériques et à promouvoir des pratiques durables dans ce 
domaine. Les critères d'attribution du label Ecoclic sont basés sur la réduction de la consommation d'énergie, 
l'utilisation de matériaux recyclables, la promotion de la sobriété numérique, la mise en place de mesures pour 
limiter les émissions de gaz à e�et de serre et la gestion responsable des déchets électroniques. Les entreprises, 
collectivités et organisations labellisées peuvent utiliser le logo Ecoclic pour valoriser leur engagement en 
faveur de l'environnement. Ce diagnostic est une étape et nous permet de nous projeter sur des actions com-
plémentaires à mettre en œuvre a�n de progresser dans notre démarche environnementale.

Pour rappel, la mairie n’est en aucun cas responsable des sujets de �bre ou de connexion internet sur 
notre commune. Pour tout problème voir avec les opérateurs et/ou 

https://www.charentemaritimetreshautdebit.fr/ 

NUMÉRIQUE
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SECONDE AROBASE POUR ANGLIERS EN 2023 REMISE PAR L’ASSOCIATION  "VILLE INTERNET "  .
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EXTRAIT PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL 
- séance du 08 Novembre 2022 -

Syndicat départemental de la voirie de la Charente-Maritime
Convention pour une mission d'assistance à maîtrise d'ouvrage 
pour la réalisation d'un plan de mise en accessibilité de la voirie 
et des espaces publics (PAVE) (délibération n°77/11/2022)

Monsieur le Maire informe de l’obligation, pour toutes les communes 
de 1 000 habitants et plus, d’établir un plan de mise en accessibilité de 
la voirie et des aménagements des espaces publics.
Il présente la convention proposée par le Syndicat départemental de 
la voirie des collectivités du département de la Charente-Maritime, 
pour une mission d’assistance à maîtrise d’ouvrage et maîtrise 
d’œuvre, qui réalisera pour le compte de la Commune :
•  Un diagnostic d’accessibilité, rémunération forfaitaire de 3 000 €
•  Un plan de mise en accessibilité de la voirie et des aménagements 
des espaces publics (P.A.V.E), hors bâtiments communaux, rémunéra-
tion forfaitaire de 1 500€.
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
•  Approuve la convention (en annexe) à conclure avec le Syndicat 
départemental de la voirie des collectivités du département de la 
Charente-Maritime, pour une mission d’assistance d’ouvrage et 
maîtrise d’œuvre pour la réalisation du P.A.V.E,
•  Autorise Monsieur le Maire à signer cette convention ainsi que 
toutes les pièces et documents nécessaires à la mise en œuvre de 
cette mission.

Pacte financier et fiscal de la Communauté de communes Aunis 
Atlantique 
Révision libre des Attributions de Compensation (AC) (délibéra-
tion n°79/11/2022)

Monsieur le Maire rappelle aux membres présents que le pacte �nan-
cier et �scal (PFF)a été voté en conseil communautaire le 21 
septembre 2022. Parmi les outils proposés se trouve l’optimisation de 
la DGF grâce au Fonds national de péréquation des ressources 
intercommunales et communales (FPIC) et des attributions de 
compensations. 
Le Conseil Communautaire et les conseils municipaux peuvent 
décider d’une révision « libre » des attributions de compensation. 
Dans la mesure où la révision libre proposée ne s’e�ectue pas à la 
suite d’un transfert de charges entre l’EPCI et ses communes 
membres, il n’y a pas de lieu de réunir la CLECT.
Le Conseil municipal,
Vu les dispositions du Code Général des Collectivités Territoriales, et 
notamment celles de l'article L.5211-5, ainsi que celles des articles 
L.5214-1 et suivants de ce code; 
Vu le 1 ° bis du V de l'article 1609 nonies C du code général des impôts 
qui dispose que « le montant de l'attribution de compensation et les 
conditions de sa révision peuvent être �xés librement par délibéra-
tions concordantes du conseil communautaire, statuant à la majori-
té des deux tiers, et des conseils municipaux des communes membres 
intéressées, en tenant compte du rapport de la commission locale 
d'évaluation des transferts de charges » ; 
Vu la délibération du Conseil Communautaire n°Ccom21092022_02 
du 21 septembre 2022 portant validation du Pacte Financier et Fiscal,
Vu la délibération du Conseil Communautaire n°Ccom21092022_04 
du 21 septembre 2022 portant sur une révision libre des montants 
des attributions de compensation- montant dé�nitif 2022,

En regard de ces éléments, après en avoir délibéré, à l’unanimité,
DECIDE
•  D'approuver le montant dérogatoire d'attribution de compensa-
tion de -11 161 euros pour la commune d’Angliers ;
•  D’autoriser Monsieur le Maire, ou son représentant, à signer tous 
les documents a�érents.

Répartition dérogatoire libre du Fonds national de Péréqua-
tion des ressources Intercommunales et Communales (FPIC) 
(délibération n°80/11/2022)

Monsieur le Maire rappelle aux membres présents que le pacte 
�nancier et �scal (PFF)a été voté en conseil communautaire le 21 
septembre 2022. Parmi les outils proposés se trouve l’optimisation 
de la DGF grâce au Fonds national de péréquation des ressources 
intercommunales et communales (FPIC) et des attributions de 
compensations. 
Monsieur le Maire rappelle également que le Fonds national de 
Péréquation des ressources Intercommunales et Communales 
(FPIC) a été mis en place en 2012. Il constitue le premier mécanisme 
national de péréquation horizontale pour le secteur communal. Il 
s’appuie sur la notion d’ensemble intercommunal, composée d’un 
établissement public de coopération intercommunal à �scalité 
propre (EPCI) et de ses communes membres.
Le FPIC consiste à prélever une partie des ressources de certaines 
intercommunalités et communes pour la reverser à des intercom-
munalités et communes moins favorisées.
Une répartition « de droit commun » est prévue à la fois pour le 
prélèvement et le reversement, en fonction de la richesse respective 
de l’EPCI et de ses communes membres. Toutefois, par dérogation, 
l’organe délibérant de l’EPCI peut procéder à une répartition 
alternative
Il est précisé que la Communauté de Communes Aunis Atlantique a 
reçu de la préfecture le 5 août dernier la noti�cation des montants 
de droit commun à reverser à l’EPCI et ses communes membres. La 
répartition est la suivante :
  Part EPCI :       324 404€
 Part communes membres :  562 354€
Conformément aux dispositions du pacte �nancier et �scal, la 
communauté de Communes a opté pour une répartition « déroga-
toire libre » en faveur des communes.
Il appartient au Conseil communautaire de dé�nir librement les 
modalités de répartition interne du prélèvement entre la Commu-
nauté de communes et les Communes membres mais il est néces-
saire d’avoir l’approbation de l’ensemble des conseils municipaux. 
Les communes ont deux mois suivant la délibération de la Commu-
nauté de Communes pour délibérer. A défaut de délibération dans 
ce délai, ils sont réputés l’avoir approuvée. Si un Conseil municipal 
vote contre, c’est la répartition de droit commun qui lui est appliqué.
Le Conseil municipal,
Vu la délibération du Conseil Communautaire 
n°Ccom21092022_02 du 21 septembre 2022 portant validation du 
Pacte Financier et Fiscal,
Vu la délibération du Conseil Communautaire 
n°Ccom21092022_03 du 21 septembre 2022 portant sur une répar-
tition dérogatoire libre du fonds national de péréquation des 
ressources intercommunales et communales 2022,
En regard de ces éléments, après en avoir délibéré à l’unanimité, 
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décide :
•  De valider la proposition de la CDC sur le mode de répartition « 
dérogatoire libre » suivante :

•  D’autoriser le Maire à prendre toutes les mesures nécessaires à 
l’application de cette délibération.

Demande de subvention auprès de la Communauté de 
communes Aunis Atlantique dans le cadre du fonds de 
concours pour le dossier «  transformation numérique  » 
(délibération n°81/11/2022)
 
Considérant le dossier « transformation numérique des collectivités 
territoriales »,
Monsieur le Maire propose au Conseil Municipal de solliciter la 
Communauté de Communes Aunis Atlantique dans le cadre du 
fonds de concours.
Le coût estimatif de l’opération s'élève à 127 279,38 € HT
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité, autorise 
Monsieur le Maire à solliciter un fonds de concours auprès de la 
CDC Aunis Atlantique à hauteur de 20 000 € pour le dossier « trans-
formation numérique des collectivités territoriales ».

Contrat de maintenance pour les chaufferies bois
Considérant le marché à procédure adaptée signé le 27 octobre 
2017 avec la société MISSENARD CLIMATIQUE pour le marché 
d’exploitation de deux chau�eries centrales avec énergie bois et de 
leurs réseaux de chaleur associés,
Considérant la nécessité de prolonger ce contrat d’une durée d’une 
année dans l’attente de lancer un nouveau marché à procédure 
adapté,
Dans le cadre de ses délégations, Monsieur le Maire informe avoir 
signé un avenant avec la société MISSENARD CLIMATIQUE prolon-
geant le contrat d’exploitation des installations thermiques d’une 
durée de 1 an ferme à compter du 27 octobre 2022 et comportant 
les mêmes clauses et les mêmes obligations que le marché initial.

Annulation de la délibération du 04 octobre 2022 relative à la 
demande de subvention auprès du Département pour la 
réalisation d'un abri-voyageur (délibération n°82/11/2022)

Considérant la délibération n°74/10/2022 en date du 04 octobre 
2022 concernant la demande de subvention auprès du Départe-
ment de la Charente-Maritime au titre des amendes de police 2022 
pour la réalisation d’une plateforme et l’acquisition d’un abri-voya-
geur,
Considérant que les crédits correspondants du Département ont 
déjà été distribués pour 2022,
Considérant que pour 2023, la Commune envisage de présenter un 
dossier de demande de subvention pour la réalisation d’un 
parking,
Sur proposition de Monsieur le Maire et après avoir délibéré, le 
Conseil Municipal, à l’unanimité, 
•  Décide d’annuler la délibération n°74/10/2022 en date du 04 

octobre 2022 concernant la demande de subvention auprès du 
Département de la Charente-Maritime au titre des amendes de 
police 2022 concernant la réalisation d’une plateforme et l’acquisi-
tion d’un abri-voyageur.

Nomination d'un délégué «  défense-incendie  » (délibération 
n°84/11/2022) 

La loi n°202-1520 du 25 novembre 2021 visant à consolider le 
modèle de sécurité civile et valoriser le volontariat des 
sapeurs-pompiers et les sapeurs-pompiers professionnels prévoit, 
en son article 13, que « dans chaque conseil municipal où il n’est pas 
désigné un adjoint au maire ou un conseiller municipal chargé des 
questions de sécurité civile en application de l’article L.731-3 du 
Code de la sécurité intérieur, est désigné un correspondant incendie 
et secours ».
Les modalités de cette désignation sont précisées dans le décret 
n°2022-1091 du 29 juillet 2022  : le correspondant incendie et 
secours et désigné par le maire parmi les adjoints ou les conseillers 
municipaux dans les 6 mois qui suit l’installation du conseil munici-
pal. En cas de vacance de la fonction de ce correspondant, la 
désignation intervient lors de la 1ère réunion du conseil municipal 
qui suit cette vacance.
Aucun adjoint ou conseiller municipal n’étant en charge des 
questions de sécurité civile à la commune d’Angliers, il appartient 
au Conseil Municipal de désigner son correspondant incendie et 
secours.
Cet élu sera un interlocuteur privilégié du service départemental 
d’incendie et de secours sur les questions relatives à la prévention, la 
protection et la lutte contre les incendies.
La désignation du correspondant incendie et secours devra 
permettre de mettre en place plus facilement le plan communal de 
sauvegarde (PCS).
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à la majorité (11 pour et 1 
abstention), désigne Monsieur Florent YON correspondant incendie 
et secours de la commune d’Angliers.

Décisions du Maire
 
Dans le cadre de ses délégations, Monsieur le Maire informe avoir 
signé un avenant n°1 avec la société RESTORIA pour la fourniture et 
livraison de repas en liaison froide pour le groupe scolaire (élémen-
taire et maternelle) et l’accueil de loisirs communal, en raison du 
besoin de la société de modi�er les tarifs en cours pour un rétablisse-
ment de l’équilibre économique du marché dû à l’augmentation 
constatée des prix des di�érentes denrées alimentaires et autres 
charges.

AFFAIRES DIVERSES
•  Monsieur le Maire donne les informations suivantes :
- Une réunion de la commission « environnement et cadre de vie » 
est prévue le 29 novembre prochain.
- Communauté de communes Aunis Atlantique :
•  Modi�cation du PLUiH en cours.
•  Volet Habitat  : possibilité pour les propriétaires occupants ou 
bailleurs d’obtenir une aide �nancière de l’Agence nationale de 
l’habitat (ANAH) sur des travaux de rénovation de bâtiments 
anciens dont les ravalements de façades.

COMMUNE TOTAL REVERSEMENT FPIC

Angliers 37 280 €
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- La coupe des peupliers prend du retard. Des devis pour l’achat de 
nouveaux peupliers ont été reçus s’élevant entre 3 000 et 5 000 €. 
-  Lotissement communal « Le Chemin Vert » : les clôtures devraient 
être enduites prochainement (retard de l’entreprise).
- Accueil de loisirs  : une réunion avec les familles est prévue le 15 
novembre à 19h00. Certaines familles souhaiteraient béné�cier 
d’un forfait 3 jours (au lieu de 4 jours) lorsqu’un jour férié se trouve 
dans la semaine. Une information sera donnée aux familles concer-
nant le désengagement �nancier progressif de la CAF. Il sera donc 
nécessaire de trouver une solution pour compenser cette perte.
- Epicerie multiservices : le fonds de commerce est actuellement en 
vente. Des repreneurs semblent intéressés, a�aire à suivre…
- Le parking de covoiturage, situé au lieu-dit Le Both étant 
fortement utilisé et manquant de places, le Département envisage 
une extension en 2023.
- La direction des infrastructures du Département étudie la possibili-
té de créer des chicanes route de la Mer à l’entrée de la commune au 
lieu-dit Le Peu avec des places de stationnement a�n de faire ralen-
tir les véhicules. Des chicanes « test » seront installées en amont de 
ce projet.
- Six nouveaux logements sociaux sont en cours de réalisation dans 
le lotissement Les Hauts-de-Saint-Gilles 2. Une nouvelle impasse 
devra être nommée et incorporée dans le domaine public.
•  Madame Maryannick LE ROUX  précise l’organisation de la 
cérémonie du 11 novembre. 
Madame Monique MORASSO informe qu’elle a contacté, ce matin 
même, la directrice de l’école pour savoir si des enfants de CM 
pourraient y participer pour éventuellement lire des textes, mais pas 
de retour.
Madame LE ROUX indique également qu’une convention a été 
signée avec le groupe d’assurance AXA a�n que le commercial 
puisse organiser une réunion publique le 09 février 2023 destinée 
aux habitants dans le cadre «  ma santé ma commune  » et «  ma 
dépendance ma commune ».
•  Monsieur Jérôme DOUHAUD informe que des habitants domici-
liés aux lieux-dits La Métairie et La Gilles Bergères s’étonnent de la 
pose de poteaux pour la �bre. Monsieur le Maire précise que la �bre 
ne peut pas passer en souterrain car le coût des travaux est trop 
élevé.
Monsieur DOUHAUD demande quand les travaux de reprise de la 
voire rue Gilles Bergères seront réalisés. Monsieur le Maire répond 
que cette information a été donnée lors du précédent conseil muni-
cipal  : la commune est en attente de l’accord de subvention du 
Département ; si le �nancement est accepté ces travaux pourraient 
se faire au printemps 2023.
•  Monsieur Jean-Pierre LE CLOËREC indique que le terrain de tennis 
sera fermé à compter de la semaine prochaine durant la période 
hivernale.
Il précise également qu’un article de presse relatif au numérique de 
la commune a été publié dans le « journal des territoires ».

EXTRAIT PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL 
- séance du 06 Décembre 2022 -

Autorisation de contracter un prêt pour le budget annexe « 
bureaux » (délibération n°87/12/2022) 

Monsieur le Maire sollicite l’autorisation de contracter auprès de la 
CAISSE FEDERALE DU CREDIT MUTUEL OCEAN un emprunt d’un 
montant de 44 300,00 €, destiné à �nancer les travaux de transfor-
mation du logement communal en bureaux.
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, décide, à l’unanimité : 
Article 1 :
Monsieur le Maire est autorisé à réaliser auprès de la CAISSE FEDE-
RALE DU CREDIT MUTUEL OCEAN un emprunt d’un montant de 44 
300,00 € et dont le remboursement s’e�ectuera par annuités trimes-
trielles sur 10 années, au taux �xe de 3,110 %.
Frais de dossier :  200,00 €
Article 2 : 
La commune d’Angliers s’engage, pendant toute la durée du prêt, à 
créer et à mettre en recouvrement, en cas de besoin, les impositions 
directes nécessaires pour assurer le paiement des échéances.
Article 3 : 
Les fonds seront versés à l’emprunteur par virement à la Trésorerie 
du Service de Gestion Comptable de Ferrières.
Article 4 : 
Monsieur le Maire est autorisé à signer le contrat à intervenir sur les 
bases précitées et aux conditions générales des contrats du prêteur.

Mise en place de tarifs relatifs aux demandes de transmission 
de dossiers (délibération n°89/12/2022)
 
Monsieur le Maire informe que le service urbanisme est régulière-
ment sollicité par des sociétés ou des particuliers demandant la 
transmission de documents d’urbanisme égarés par leurs soins 
entrainant une charge de travail supplémentaire pour l’agent 
communal. 
Monsieur le Maire propose donc de mettre en place une tari�cation 
liée à la gestion de ces dossiers nécessitant du temps de recherche et 
de transmission, à savoir :
  - Un forfait de 7€ correspondant aux frais de gestion 
auquel pourra être ajouté, selon la situation :
•  Le coût des photocopies selon la délibération correspondante en 
vigueur.
•  Le coût de l’envoi par voie postale.
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
•  Approuve la mise en place des tarifs énoncés ci-dessus pour toute 
demande de transmission de documents d’urbanisme faite par des 
sociétés, des entreprises, des indépendants et des particuliers.
•  Dit que ces tarifs seront appliqués à compter du 1er janvier 2023.
•  Précise que cette tari�cation ne sera pas appliquée aux demandes 
émises par les o�ces notariaux.
•  Autorise Monsieur le Maire à signer toutes les pièces et documents 
nécessaires à la mise en œuvre de cette décision.

Modification du règlement intérieur de la médiathèque 
(délibération n°90/12/2022)
 

Vu le règlement intérieur de la médiathèque communale approuvé 
par délibération n°75/10/2013 en date du 1er octobre 2013 et modi-
�é par délibération n°89/11/2014 en date du 04 novembre 2014,
Considérant la nécessité de créer un article 3 «  services  » dans le 
paragraphe «  1- dispositions générales  », précisant l’ensemble des 
services destinés aux usagers mis en place au sein de la 
médiathèque communale, 
Considérant la nécessité de modi�er le paragraphe « 2 – inscriptions 
» en indiquant que les adhésions sont désormais annuelles (année 
civile) et en ajoutant un article 1 concernant la con�dentialité des 
informations relatives aux usagers.
Considérant la nécessité de modi�er le paragraphe «  3 – tarifs  » 
précisant que désormais le règlement de la cotisation se fera à 
réception de l’avis des sommes à payer envoyé par le Centre des 
Finances Publiques et que l’adhésion pourra être annulée si le 
paiement n’a pas été e�ectué dans les deux mois suivant l’inscription.
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
• Approuve les termes modi�és (notés en jaune) du règlement 
intérieur de la médiathèque communale annexé à la délibération.

Utilisation de la plateforme « Agorastore »
Monsieur le Maire rappelle que dans le cadre de ses délégations, il 
peut vendre de gré à gré des biens mobiliers jusqu’à 4 600 €. Il précise 
donc que si de tels biens doivent être vendus, le plateforme « Agoras-
tore » sera utilisée.

AFFAIRES DIVERSES
• Monsieur le Maire donne les informations suivantes :
- La commission environnement du 29 novembre dernier a retenu 
un devis de 3  865,60 € TTC concernant les nouveaux plants de 
peupliers comprenant l’acquisition, la plantation et l’élagage 
durant 3 ans. 
Un dossier de demande d’aide �nancière régionale a été envoyé au 
Parc Naturel Régional du Marais Poitevin au titre de «  l’aide au 
développement de peupleraies de qualité en alignement dans le 
Marais Poitevin ».
- La coupe des peupliers a pris du retard mais en cours de �nition. La 
commune pourra récupérer du broyage au moment voulu. Un 
reportage d’Aunis TV est prévu le jeudi 8 décembre en présence de 
l’entreprise et du Maire.
- Une demande de subvention de deux enseignantes de l’école a été 
reçue ce jour en mairie concernant un séjour scolaire du 27 février au 
1er mars 2023. N’ayant pas eu le temps de prendre d’étudier cette 
demande, ce point sera à l’ordre du jour du prochain conseil munici-
pal.
- Monsieur le Maire demande à Mesdames LE ROUX Maryannick, 
MORASSO Monique et Monsieur LE CLOËREC Jean-Pierre de ré�échir 
sur une communication concernant la participation des enfants de 
l’école durant les commémorations avec une remise éventuelle d’un 
diplôme attestant de leur implication.
• Monsieur YON Florent informe que la cérémonie de la Sainte-Barbe 
organisée par les sapeurs-pompiers aura lieu le 16 décembre 2022. 
Des médailles y seront remises.
Il demande s’il pourrait être envisagé d’installer des panneaux 
photovoltaïques sur la toiture de l’église. Monsieur le Maire rappelle 
que les membres du conseil municipal précédent y étaient opposés 
mais que cette question pourra être débattue lors de l’élaboration 
du budget primitif 2023.
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EXTRAIT PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL 
- séance du 20 Décembre 2022 -

Autorisation de contracter un prêt pour le budget annexe « 
bureaux » (délibération n°87/12/2022) 

Monsieur le Maire sollicite l’autorisation de contracter auprès de la 
CAISSE FEDERALE DU CREDIT MUTUEL OCEAN un emprunt d’un 
montant de 44 300,00 €, destiné à �nancer les travaux de transfor-
mation du logement communal en bureaux.
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, décide, à l’unanimité : 
Article 1 :
Monsieur le Maire est autorisé à réaliser auprès de la CAISSE FEDE-
RALE DU CREDIT MUTUEL OCEAN un emprunt d’un montant de 44 
300,00 € et dont le remboursement s’e�ectuera par annuités trimes-
trielles sur 10 années, au taux �xe de 3,110 %.
Frais de dossier :  200,00 €
Article 2 : 
La commune d’Angliers s’engage, pendant toute la durée du prêt, à 
créer et à mettre en recouvrement, en cas de besoin, les impositions 
directes nécessaires pour assurer le paiement des échéances.
Article 3 : 
Les fonds seront versés à l’emprunteur par virement à la Trésorerie 
du Service de Gestion Comptable de Ferrières.
Article 4 : 
Monsieur le Maire est autorisé à signer le contrat à intervenir sur les 
bases précitées et aux conditions générales des contrats du prêteur.

Mise en place de tarifs relatifs aux demandes de transmission 
de dossiers (délibération n°89/12/2022)
 
Monsieur le Maire informe que le service urbanisme est régulière-
ment sollicité par des sociétés ou des particuliers demandant la 
transmission de documents d’urbanisme égarés par leurs soins 
entrainant une charge de travail supplémentaire pour l’agent 
communal. 
Monsieur le Maire propose donc de mettre en place une tari�cation 
liée à la gestion de ces dossiers nécessitant du temps de recherche et 
de transmission, à savoir :
  - Un forfait de 7€ correspondant aux frais de gestion 
auquel pourra être ajouté, selon la situation :
•  Le coût des photocopies selon la délibération correspondante en 
vigueur.
•  Le coût de l’envoi par voie postale.
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
•  Approuve la mise en place des tarifs énoncés ci-dessus pour toute 
demande de transmission de documents d’urbanisme faite par des 
sociétés, des entreprises, des indépendants et des particuliers.
•  Dit que ces tarifs seront appliqués à compter du 1er janvier 2023.
•  Précise que cette tari�cation ne sera pas appliquée aux demandes 
émises par les o�ces notariaux.
•  Autorise Monsieur le Maire à signer toutes les pièces et documents 
nécessaires à la mise en œuvre de cette décision.

Modification du règlement intérieur de la médiathèque 
(délibération n°90/12/2022)
 

Vu le règlement intérieur de la médiathèque communale approuvé 
par délibération n°75/10/2013 en date du 1er octobre 2013 et modi-
�é par délibération n°89/11/2014 en date du 04 novembre 2014,
Considérant la nécessité de créer un article 3 «  services  » dans le 
paragraphe «  1- dispositions générales  », précisant l’ensemble des 
services destinés aux usagers mis en place au sein de la 
médiathèque communale, 
Considérant la nécessité de modi�er le paragraphe « 2 – inscriptions 
» en indiquant que les adhésions sont désormais annuelles (année 
civile) et en ajoutant un article 1 concernant la con�dentialité des 
informations relatives aux usagers.
Considérant la nécessité de modi�er le paragraphe «  3 – tarifs  » 
précisant que désormais le règlement de la cotisation se fera à 
réception de l’avis des sommes à payer envoyé par le Centre des 
Finances Publiques et que l’adhésion pourra être annulée si le 
paiement n’a pas été e�ectué dans les deux mois suivant l’inscription.
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
• Approuve les termes modi�és (notés en jaune) du règlement 
intérieur de la médiathèque communale annexé à la délibération.

Utilisation de la plateforme « Agorastore »
Monsieur le Maire rappelle que dans le cadre de ses délégations, il 
peut vendre de gré à gré des biens mobiliers jusqu’à 4 600 €. Il précise 
donc que si de tels biens doivent être vendus, le plateforme « Agoras-
tore » sera utilisée.

AFFAIRES DIVERSES
• Monsieur le Maire donne les informations suivantes :
- La commission environnement du 29 novembre dernier a retenu 
un devis de 3  865,60 € TTC concernant les nouveaux plants de 
peupliers comprenant l’acquisition, la plantation et l’élagage 
durant 3 ans. 
Un dossier de demande d’aide �nancière régionale a été envoyé au 
Parc Naturel Régional du Marais Poitevin au titre de «  l’aide au 
développement de peupleraies de qualité en alignement dans le 
Marais Poitevin ».
- La coupe des peupliers a pris du retard mais en cours de �nition. La 
commune pourra récupérer du broyage au moment voulu. Un 
reportage d’Aunis TV est prévu le jeudi 8 décembre en présence de 
l’entreprise et du Maire.
- Une demande de subvention de deux enseignantes de l’école a été 
reçue ce jour en mairie concernant un séjour scolaire du 27 février au 
1er mars 2023. N’ayant pas eu le temps de prendre d’étudier cette 
demande, ce point sera à l’ordre du jour du prochain conseil munici-
pal.
- Monsieur le Maire demande à Mesdames LE ROUX Maryannick, 
MORASSO Monique et Monsieur LE CLOËREC Jean-Pierre de ré�échir 
sur une communication concernant la participation des enfants de 
l’école durant les commémorations avec une remise éventuelle d’un 
diplôme attestant de leur implication.
• Monsieur YON Florent informe que la cérémonie de la Sainte-Barbe 
organisée par les sapeurs-pompiers aura lieu le 16 décembre 2022. 
Des médailles y seront remises.
Il demande s’il pourrait être envisagé d’installer des panneaux 
photovoltaïques sur la toiture de l’église. Monsieur le Maire rappelle 
que les membres du conseil municipal précédent y étaient opposés 
mais que cette question pourra être débattue lors de l’élaboration 
du budget primitif 2023.

Approbation du plan de mise en accessibilité de la voirie et des 
espaces publics (PAVE) (délibération n°91/12/2022) 

Le Maire présente à l’assemblée le plan de mise en accessibilité de la 
voirie et des espaces publics. Il rappelle que la loi pour l’égalité des 
droits et des chances, la participation et la citoyenneté de personnes 
handicapées du 11 février 2005, impose aux Communes de réaliser 
un plan de mise en accessibilité de voirie et des espaces publics 
(PAVE).
Ce plan �xe les dispositions qui permettent de rendre accessible aux 
personnes handicapées et à mobilité réduite, l’ensemble des circula-
tions piétonnes et des aires de stationnement du territoire commu-
nal. Il met en évidence des chaînes de déplacement permettant 
d’assurer la continuité du cheminement accessible entre les 
di�érents établissements recevant du public dans un périmètre 
dé�ni.
Le Conseil Municipal a autorisé le Maire à lancer la démarche le 08 
novembre 2022.
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré et à l’unanimité, 
approuve le plan de mise en accessibilité de la voirie et des espaces 
publics tel que présenté.

Dénomination d'une voie du lotissement Les 
Hauts-de-Saint-Gilles 2 (délibération n°92/12/2022)

Monsieur le Maire rappelle qu’une nouvelle voie va être crée dans le 
lotissement Les Haut-de-Saint-Gilles II suite à la construction des 
logements sociaux.
Monsieur le Maire précise qu'il appartient au Conseil Municipal de 
choisir par délibération le nom à donner aux rues de la Commune.
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité, donne le 
nom suivant à la nouvelle voie du lotissement Les 
Haut-de-Saint-Gilles II desservant les logements sociaux : 
•   Impasse des pruniers

Fixation du montant des loyers des bureaux (délibération 
n°94/12/2022)
 
Monsieur le Maire propose de �xer le montant des loyers des 
bureaux situés à l’étage de l’ancien logement communal, 2 rue de 
l’école, en y ajoutant un forfait pour les charges comprenant le 
chau�age, l’électricité et l’eau.
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
•   Fixe le tarif du loyer mensuel à 13€ le m2 soit :
 •   182 € pour le bureau de 14 m2 
 •   208 € pour le bureau de 16 m2
 •   273 € pour le bureau de 21 m2
•   Fixe le coût forfaitaire mensuel des charges à :
 •   31 € pour le bureau de 14 m2 
 •   34 € pour le bureau de 16 m2
 •   41 € pour le bureau de 21 m2
•   Indique que le montant des loyers sera réévalué une fois par an en 
fonction de l’indice INSEE.

•   Précise que ces tarifs s’appliqueront aux nouvelles demandes de 
location. Les loyers indiqués dans les baux en cours restent donc 
inchangés.
•   Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les dispositions en ce 
qui concerne le suivi administratif, �nancier et technique de ce 
dossier

Fixation d'une tarification pour le chauffage lors des activités 
hebdomadaires des associations (délibération n°95/12/2022)
 
Monsieur le Maire informe que les associations utilisant les salles 
communales pour leurs activités hebdomadaires béné�cient de la 
gratuité du chau�age.
Au vu de la conjoncture actuelle et de l’augmentation du coût de 
l’énergie, Monsieur le Maire propose d’appliquer un forfait chauf-
fage. 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
•   Décide que les associations utilisant les salles communales pour 
leurs activités hebdomadaires sont redevables d’un forfait annuel 
pour le chau�age de :
 •   84 € par année scolaire pour la salle polyvalente,
 •   42 € par année scolaire pour la salle de motricité,
•   Précise que pour l’année scolaire 2022/2023 seulement 50% de 
ce forfait sera dû, en raison de la date de la présente délibération.
•   Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les dispositions en ce 
qui concerne le suivi administratif, �nancier et technique de ce 
dossier.

Subvention sollicitée par l’école pour un séjour scolaire
Monsieur le Maire présente la demande de subvention sollicitée 
par deux enseignantes de l’école concernant un séjour scolaire 
avec nuitée pour les élèves de CP et de CM2 prévu du 27 février au 
mercredi 1er mars 2023. La participation demandée à la mairie est 
de 20€ par élève au vu du budget prévisionnel du séjour.
Le Conseil Municipal décide de donner un accord de principe sur 
une participation maximale de 20€ par élève mais indique que le 
montant réel accordé, qui pourra être inférieur, sera dé�nit par 
délibération lors d’un prochain conseil municipal au vu du budget 
�nal du séjour et en fonction du besoin �nancier réel.

AFFAIRES DIVERSES
•   Monsieur le Maire donne les informations suivantes :
- La RESE a procédé en 2022, sous la maîtrise d’ouvrage d’Eau 17, 
au renouvellement des réseaux d’eau potable route de la 
Commanderie pour un montant HT de 40 000,00€.
- La CDC Aunis Atlantique va publier dans son magazine un article 
sur la transition énergétique mise en œuvre par la commune.
- Une rencontre avec les Consorts Chevalier/Brosseau a eu lieu ce 
matin même au sujet de leurs parcelles situées Fief des Basseuilles. 
Un nouveau rendez-vous est prévu vers le 10 janvier prochain.
- Monsieur AULNEAU, agent de la SAFER, est venu en mairie, le 08 
décembre 2022, a�n d’échanger sur la candidature de la commune 
pour l’acquisition de la parcelle cadastrée A 385 située au lieu-dit « 
Marais de Saint-Gilles  » pour une super�cie de 13  851 m2. Cette 
acquisition permettrait à la commune de compléter son emprise 
foncière dans le marais. Coût prévisionnel de cette acquisition 3 
364,84 € + frais d’actes notariés 1 000,00 €.
vœux du Maire et de la municipalité aux habitants, salle « Lucien 

Tublet »,
•   Madame Magalie PETIT, à la demande de Monsieur le Maire, 
rappelle qu’une commission doit être constituée a�n de mettre en 
place le jumelage avec la commune du limousin.
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EXTRAIT PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL 
- séance du 24 Janvier 2023 -

Approbation du plan de mise en accessibilité de la voirie et des 
espaces publics (PAVE) (délibération n°91/12/2022) 

Le Maire présente à l’assemblée le plan de mise en accessibilité de la 
voirie et des espaces publics. Il rappelle que la loi pour l’égalité des 
droits et des chances, la participation et la citoyenneté de personnes 
handicapées du 11 février 2005, impose aux Communes de réaliser 
un plan de mise en accessibilité de voirie et des espaces publics 
(PAVE).
Ce plan �xe les dispositions qui permettent de rendre accessible aux 
personnes handicapées et à mobilité réduite, l’ensemble des circula-
tions piétonnes et des aires de stationnement du territoire commu-
nal. Il met en évidence des chaînes de déplacement permettant 
d’assurer la continuité du cheminement accessible entre les 
di�érents établissements recevant du public dans un périmètre 
dé�ni.
Le Conseil Municipal a autorisé le Maire à lancer la démarche le 08 
novembre 2022.
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré et à l’unanimité, 
approuve le plan de mise en accessibilité de la voirie et des espaces 
publics tel que présenté.

Dénomination d'une voie du lotissement Les 
Hauts-de-Saint-Gilles 2 (délibération n°92/12/2022)

Monsieur le Maire rappelle qu’une nouvelle voie va être crée dans le 
lotissement Les Haut-de-Saint-Gilles II suite à la construction des 
logements sociaux.
Monsieur le Maire précise qu'il appartient au Conseil Municipal de 
choisir par délibération le nom à donner aux rues de la Commune.
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité, donne le 
nom suivant à la nouvelle voie du lotissement Les 
Haut-de-Saint-Gilles II desservant les logements sociaux : 
•   Impasse des pruniers

Fixation du montant des loyers des bureaux (délibération 
n°94/12/2022)
 
Monsieur le Maire propose de �xer le montant des loyers des 
bureaux situés à l’étage de l’ancien logement communal, 2 rue de 
l’école, en y ajoutant un forfait pour les charges comprenant le 
chau�age, l’électricité et l’eau.
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
•   Fixe le tarif du loyer mensuel à 13€ le m2 soit :
 •   182 € pour le bureau de 14 m2 
 •   208 € pour le bureau de 16 m2
 •   273 € pour le bureau de 21 m2
•   Fixe le coût forfaitaire mensuel des charges à :
 •   31 € pour le bureau de 14 m2 
 •   34 € pour le bureau de 16 m2
 •   41 € pour le bureau de 21 m2
•   Indique que le montant des loyers sera réévalué une fois par an en 
fonction de l’indice INSEE.

•   Précise que ces tarifs s’appliqueront aux nouvelles demandes de 
location. Les loyers indiqués dans les baux en cours restent donc 
inchangés.
•   Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les dispositions en ce 
qui concerne le suivi administratif, �nancier et technique de ce 
dossier

Fixation d'une tarification pour le chauffage lors des activités 
hebdomadaires des associations (délibération n°95/12/2022)
 
Monsieur le Maire informe que les associations utilisant les salles 
communales pour leurs activités hebdomadaires béné�cient de la 
gratuité du chau�age.
Au vu de la conjoncture actuelle et de l’augmentation du coût de 
l’énergie, Monsieur le Maire propose d’appliquer un forfait chauf-
fage. 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
•   Décide que les associations utilisant les salles communales pour 
leurs activités hebdomadaires sont redevables d’un forfait annuel 
pour le chau�age de :
 •   84 € par année scolaire pour la salle polyvalente,
 •   42 € par année scolaire pour la salle de motricité,
•   Précise que pour l’année scolaire 2022/2023 seulement 50% de 
ce forfait sera dû, en raison de la date de la présente délibération.
•   Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les dispositions en ce 
qui concerne le suivi administratif, �nancier et technique de ce 
dossier.

Subvention sollicitée par l’école pour un séjour scolaire
Monsieur le Maire présente la demande de subvention sollicitée 
par deux enseignantes de l’école concernant un séjour scolaire 
avec nuitée pour les élèves de CP et de CM2 prévu du 27 février au 
mercredi 1er mars 2023. La participation demandée à la mairie est 
de 20€ par élève au vu du budget prévisionnel du séjour.
Le Conseil Municipal décide de donner un accord de principe sur 
une participation maximale de 20€ par élève mais indique que le 
montant réel accordé, qui pourra être inférieur, sera dé�nit par 
délibération lors d’un prochain conseil municipal au vu du budget 
�nal du séjour et en fonction du besoin �nancier réel.

AFFAIRES DIVERSES
•   Monsieur le Maire donne les informations suivantes :
- La RESE a procédé en 2022, sous la maîtrise d’ouvrage d’Eau 17, 
au renouvellement des réseaux d’eau potable route de la 
Commanderie pour un montant HT de 40 000,00€.
- La CDC Aunis Atlantique va publier dans son magazine un article 
sur la transition énergétique mise en œuvre par la commune.
- Une rencontre avec les Consorts Chevalier/Brosseau a eu lieu ce 
matin même au sujet de leurs parcelles situées Fief des Basseuilles. 
Un nouveau rendez-vous est prévu vers le 10 janvier prochain.
- Monsieur AULNEAU, agent de la SAFER, est venu en mairie, le 08 
décembre 2022, a�n d’échanger sur la candidature de la commune 
pour l’acquisition de la parcelle cadastrée A 385 située au lieu-dit « 
Marais de Saint-Gilles  » pour une super�cie de 13  851 m2. Cette 
acquisition permettrait à la commune de compléter son emprise 
foncière dans le marais. Coût prévisionnel de cette acquisition 3 
364,84 € + frais d’actes notariés 1 000,00 €.
vœux du Maire et de la municipalité aux habitants, salle « Lucien 

Tublet »,
•   Madame Magalie PETIT, à la demande de Monsieur le Maire, 
rappelle qu’une commission doit être constituée a�n de mettre en 
place le jumelage avec la commune du limousin.

Modification des tarifs de la restauration scolaire (délibéra-
tion n°02/01/2023)

Considérant l’augmentation des tarifs appliqués par la société 
Restoria, à compter du 1er février 2023, en raison de la conjoncture 
actuelle (hausse des salaires, du prix des denrées alimentaires, du 
coût de l’énergie…) pour la prestation de la restauration scolaire et 
de l’accueil de loisirs, 
Monsieur le Maire propose de réviser les tarifs des repas facturés 
aux familles concernant la restauration scolaire et l'accueil de 
loisirs.
Le Conseil Municipal, après avoir délibéré, à l'unanimité,
 - Décide qu'à compter du 1er février 2023, les repas seront facturés 
aux familles au tarif de :
•   Repas enfant
 •   Quotient familial inférieur à 1000 : 1,00 €
 •   Quotient familial compris entre 1001 et 1400 : 3.30 €
 •   Quotient familial à partir de 1401 : 3.50 €
•   Repas adulte : 4,30€ 
- Précise que ces tarifs sont appliqués sur la restauration scolaire et 
la restauration de l'accueil de loisirs.

Extinction partielle de l'éclairage public sur le territoire de la 
commune (délibération n°03/01/2023)
Monsieur le Maire rappelle la volonté de la municipalité d’initier des 
actions en faveur de la maîtrise des consommations d’énergie. Une 
ré�exion a ainsi été engagées par le conseil municipal sur la 
pertinence et les possibilités de procéder à une extinction nocturne 
partielle de l’éclairage public.
Outre, la réduction de la facture de consommation d’électricité, 
cette action contribuerait également à la préservation de l’environ-
nement par la limitation des émissions de gaz à e�et de serre et la 
lutte contre les nuisances lumineuses.
Les modalités de fonctionnement de l’éclairage public relèvent du 
pouvoir de police du maire, qui dispose de la faculté de prendre à ce 
titre des mesures de limitation du fonctionnement, compatibles 
avec la sécurité des usagers de la voirie, le bon déroulement du 
tra�c et la protection des biens et des personnes.
D’après les retours d’expériences similaires menées dans un certain 
nombre de communes, il apparait que l’extinction nocturne de 
l’éclairage public n’a pas d’incidence notable : à certaines heures et 
certains endroits, l’éclairage public ne constitue pas une nécessité 
absolue.
Techniquement, la coupure de nuit nécessite la présence d’horloges 
ad hoc dans les armoires de commande d’éclairage public concer-
nées. La commune sollicitera le Syndicat Départemental d’Electri�-
cation et Equipement Rural de la Charente-Maritime (SDEER) pour 
étudier les possibilités techniques et mettre en œuvre, le cas 

échéant, les adaptations nécessaires dont l’objectif est une 
programmation connectée pour une gestion par ordinateur.
Cette démarche doit par ailleurs être accompagnée d’une informa-
tion de la population et d’une signalisation spéci�que.
En période de fêtes ou d’évènements particulier, l’éclairage pourra 
être maintenu tout ou partie de la nuit.
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité,
- Décide, que dès l’intervention du SDEER, la durée de l’éclairage 
public sera modi�ée comme suit :
 •   Du dimanche soir au jeudi soir : extinction à 21h
 •   Le vendredi soir et le samedi soir : extinction à 22h30
 •   Sur la période estivale du 1er juin au 30 septembre : arrêt 
complet de l’éclairage public.
- Charge Monsieur le Maire de prendre l’arrêté précisant les modali-
tés d’application de cette mesure, les horaires d’extinction, les 
mesures d’information de la population et d’adaptation de la signa-
lisation.

AFFAIRES DIVERSES
•   Monsieur le Maire donne les informations suivantes :
- Contrat de proximité avec le Département  : le Département 
souhaite connaître les besoins des communes et de la CDC Aunis 
Atlantique a�n de déterminer les projets pouvant béné�cier de 
subventions et ceux non éligibles. Monsieur le Maire a fait un retour 
à la CDC début janvier qui doit transmettre au Département.
- Deux dossiers ont été déposés au titre de la DETR 2023 restant à 
�naliser :
•   Installation de panneaux photovoltaïques en autoconsomma-
tion sur la médiathèque,
•   Equipements numériques pour l’école,
- Travaux aménagement de centre-bourg (place Saint-Pierre) : une 
subvention de 60 528,41€ a été attribuée au titre de la DETR 2022 
par arrêté préfectoral en date du 21 décembre 2022.
- Une visite gratuite de l’Assemblée Nationale est proposée par 
Madame la Députée, Anne-Laure BABAULT, le 15 novembre 2023. 
Les élus intéressés doivent se faire connaitre rapidement a�n 
d’organiser cette journée.
- Projets éoliens :
 •   sur le territoire de la CDC Aunis Atlantique : extension sur 
Longèves, nouveaux projets sur Cram-Chaban, Ferrières/-
Saint-Jean-de Liversay et Saint-Sauveur. 
 •    sur le territoire de la CDA : nouveaux projets sur Loiré-Vé-
rines, Saint-Médard-d’Aunis et Sainte-Soulle/Saint-Médard-d’Aunis.
Les projets de Loiré/Vérines et de Longèves auront des impacts 
visuels pour la commune d’Angliers mais sans retour �nancier. 
Monsieur le Maire pose la question de savoir si la commune doit 
subir les e�ets des parc éoliens mitoyens ou doit-elle envisager la 
mise en place d’un projet sur son territoire a�n de récupérer une part 
de �nancement et proposer une énergie verte aux habitants du 
village ?
- Dates à retenir : 
 •   1ère Commission �nances le 14 février à 18h00
 •   2ème Commission �nances le 28 février à 18h30
 •   Conseil Municipal le 07 mars à 19h00
• Monsieur Jean-Pierre LE CLOËREC donne les informations 
suivantes :
- Une réunion est prévue le 27 janvier à 19h00 en mairie avec Emme-
line Moto Team a�n de trouver des bénévoles pour sa manifestation 

du 1er et 02 avril prochain.
- Le lieutenant de gendarmerie ALLONZO vient e�ectuer, le 06 mars, 
un audit sur la sécurité informatique de la mairie.
•   Madame Magalie PETIT informe que 28 enfants et 11 adultes ont 
participé à la « nuit de la lecture » organisée à la médiathèque le 20 
janvier. 
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EXTRAIT PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL 
- séance du 07 Mars 2023 -Modification des tarifs de la restauration scolaire (délibéra-

tion n°02/01/2023)

Considérant l’augmentation des tarifs appliqués par la société 
Restoria, à compter du 1er février 2023, en raison de la conjoncture 
actuelle (hausse des salaires, du prix des denrées alimentaires, du 
coût de l’énergie…) pour la prestation de la restauration scolaire et 
de l’accueil de loisirs, 
Monsieur le Maire propose de réviser les tarifs des repas facturés 
aux familles concernant la restauration scolaire et l'accueil de 
loisirs.
Le Conseil Municipal, après avoir délibéré, à l'unanimité,
 - Décide qu'à compter du 1er février 2023, les repas seront facturés 
aux familles au tarif de :
•   Repas enfant
 •   Quotient familial inférieur à 1000 : 1,00 €
 •   Quotient familial compris entre 1001 et 1400 : 3.30 €
 •   Quotient familial à partir de 1401 : 3.50 €
•   Repas adulte : 4,30€ 
- Précise que ces tarifs sont appliqués sur la restauration scolaire et 
la restauration de l'accueil de loisirs.

Extinction partielle de l'éclairage public sur le territoire de la 
commune (délibération n°03/01/2023)
Monsieur le Maire rappelle la volonté de la municipalité d’initier des 
actions en faveur de la maîtrise des consommations d’énergie. Une 
ré�exion a ainsi été engagées par le conseil municipal sur la 
pertinence et les possibilités de procéder à une extinction nocturne 
partielle de l’éclairage public.
Outre, la réduction de la facture de consommation d’électricité, 
cette action contribuerait également à la préservation de l’environ-
nement par la limitation des émissions de gaz à e�et de serre et la 
lutte contre les nuisances lumineuses.
Les modalités de fonctionnement de l’éclairage public relèvent du 
pouvoir de police du maire, qui dispose de la faculté de prendre à ce 
titre des mesures de limitation du fonctionnement, compatibles 
avec la sécurité des usagers de la voirie, le bon déroulement du 
tra�c et la protection des biens et des personnes.
D’après les retours d’expériences similaires menées dans un certain 
nombre de communes, il apparait que l’extinction nocturne de 
l’éclairage public n’a pas d’incidence notable : à certaines heures et 
certains endroits, l’éclairage public ne constitue pas une nécessité 
absolue.
Techniquement, la coupure de nuit nécessite la présence d’horloges 
ad hoc dans les armoires de commande d’éclairage public concer-
nées. La commune sollicitera le Syndicat Départemental d’Electri�-
cation et Equipement Rural de la Charente-Maritime (SDEER) pour 
étudier les possibilités techniques et mettre en œuvre, le cas 

échéant, les adaptations nécessaires dont l’objectif est une 
programmation connectée pour une gestion par ordinateur.
Cette démarche doit par ailleurs être accompagnée d’une informa-
tion de la population et d’une signalisation spéci�que.
En période de fêtes ou d’évènements particulier, l’éclairage pourra 
être maintenu tout ou partie de la nuit.
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité,
- Décide, que dès l’intervention du SDEER, la durée de l’éclairage 
public sera modi�ée comme suit :
 •   Du dimanche soir au jeudi soir : extinction à 21h
 •   Le vendredi soir et le samedi soir : extinction à 22h30
 •   Sur la période estivale du 1er juin au 30 septembre : arrêt 
complet de l’éclairage public.
- Charge Monsieur le Maire de prendre l’arrêté précisant les modali-
tés d’application de cette mesure, les horaires d’extinction, les 
mesures d’information de la population et d’adaptation de la signa-
lisation.

AFFAIRES DIVERSES
•   Monsieur le Maire donne les informations suivantes :
- Contrat de proximité avec le Département  : le Département 
souhaite connaître les besoins des communes et de la CDC Aunis 
Atlantique a�n de déterminer les projets pouvant béné�cier de 
subventions et ceux non éligibles. Monsieur le Maire a fait un retour 
à la CDC début janvier qui doit transmettre au Département.
- Deux dossiers ont été déposés au titre de la DETR 2023 restant à 
�naliser :
•   Installation de panneaux photovoltaïques en autoconsomma-
tion sur la médiathèque,
•   Equipements numériques pour l’école,
- Travaux aménagement de centre-bourg (place Saint-Pierre) : une 
subvention de 60 528,41€ a été attribuée au titre de la DETR 2022 
par arrêté préfectoral en date du 21 décembre 2022.
- Une visite gratuite de l’Assemblée Nationale est proposée par 
Madame la Députée, Anne-Laure BABAULT, le 15 novembre 2023. 
Les élus intéressés doivent se faire connaitre rapidement a�n 
d’organiser cette journée.
- Projets éoliens :
 •   sur le territoire de la CDC Aunis Atlantique : extension sur 
Longèves, nouveaux projets sur Cram-Chaban, Ferrières/-
Saint-Jean-de Liversay et Saint-Sauveur. 
 •    sur le territoire de la CDA : nouveaux projets sur Loiré-Vé-
rines, Saint-Médard-d’Aunis et Sainte-Soulle/Saint-Médard-d’Aunis.
Les projets de Loiré/Vérines et de Longèves auront des impacts 
visuels pour la commune d’Angliers mais sans retour �nancier. 
Monsieur le Maire pose la question de savoir si la commune doit 
subir les e�ets des parc éoliens mitoyens ou doit-elle envisager la 
mise en place d’un projet sur son territoire a�n de récupérer une part 
de �nancement et proposer une énergie verte aux habitants du 
village ?
- Dates à retenir : 
 •   1ère Commission �nances le 14 février à 18h00
 •   2ème Commission �nances le 28 février à 18h30
 •   Conseil Municipal le 07 mars à 19h00
• Monsieur Jean-Pierre LE CLOËREC donne les informations 
suivantes :
- Une réunion est prévue le 27 janvier à 19h00 en mairie avec Emme-
line Moto Team a�n de trouver des bénévoles pour sa manifestation 

du 1er et 02 avril prochain.
- Le lieutenant de gendarmerie ALLONZO vient e�ectuer, le 06 mars, 
un audit sur la sécurité informatique de la mairie.
•   Madame Magalie PETIT informe que 28 enfants et 11 adultes ont 
participé à la « nuit de la lecture » organisée à la médiathèque le 20 
janvier. 

Projet de convention de mise en œuvre d’une Opération 
Programmée d’Amélioration de l’Habitat et de Renouvelle-
ment Urbain (OPAH-RU) de la CDC Aunis Atlantique (délibéra-
tion n°06/03/2023)

Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité,
- d’approuver le dispositif de l’Opération Programmée d’Améliora-
tion de l’Habitat et de renouvellement urbain (OPAH-RU) engagé 
par la Communauté de Communes Aunis Atlantique tel que présen-
té ci-dessus,
- de valider le projet de convention de mise en œuvre de l’OPAH-RU,
- d’autoriser le Maire ou son représentant à signer la convention 
d’OPAH-RU à l’issue de la mise à disposition du projet de convention 
pendant un mois, sur la base du projet ci-annexé, le cas échéant 
ajusté sans que l’économie générale ne puisse être a�ectée,
- de modi�er le périmètre de rénovation des façades concernant la 
commune en ajoutant les rues suivantes  : rue Saint-Gilles, rue du 
Chemin Vert, Rue du Petit Peu, rue de la Gravette, route de la Mer, rue 
des Loges et rue du Puits.
- d’approuver l’engagement �nancier qui en découle et inscription 
des crédits nécessaires aux budgets 2023-2024 et suivants,
Attribution d’une subvention pour le séjour scolaire du 27 
février au 1er mars 2023(délibération n°08/03/2023) 

Monsieur le Maire rappelle la demande de subvention sollicitée par 
les enseignantes de l’école concernant le séjour scolaire des élèves 
de classe de CP et CM2 au Loup Garou à Lezay, dans les Deux-Sèvres, 
du 27 février au 1er mars 2023.
Monsieur le Maire précise que cette subvention permettrait de 
limiter la participation des familles.
Au vu des actions de �nancement mis en place à cet e�et, le besoin 
s’élève à 435 € soit 9,66€ par élève.
Le Conseil Municipal, après avoir délibéré, à l'unanimité,
 - Décide d’attribuer une subvention de 435€ à l’école pour le séjour 
scolaire des CP et CM2 au Loup Garou à Lezay, du 27 février au 1er 
mars 2023.
- Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les dispositions en ce 
qui concerne le suivi administratif, �nancier et technique de la 
présente délibération. 

Création d’un poste d’adjoint d’animation principal de 1ère 
classe à temps complet à compter du 1er juillet 2023 (suite 
avancement de grade) (délibération n°12/03/2023) 

Pour tenir compte de l’évolution des postes de travail et des missions 
assurés, Monsieur le Maire propose au Conseil Municipal la création 

d’un emploi d’adjoint territorial d’animation principal de 1ère classe 
pour assurer les missions d’animatrice et responsable de l’accueil de 
loisirs communal.
Après avoir entendu l’exposé de Monsieur le Maire et après avoir 
délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
 - Décide la création, à compter du 1er juillet 2023, d’un 
emploi permanent à temps complet d’adjoint territorial d’anima-
tion principal de 1ère classe.
 - Précise que les crédits su�sants seront prévus au budget 
de l’exercice.
 - Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les disposi-
tions en ce qui concerne le suivi administratif, �nancier et technique 
de la présente délibération.

Demande de subvention au titre de la DETR 2023 pour l’instal-
lation de panneaux photovoltaïques en autoconsommation 
sur la médiathèque (délibération n°19/03/2023)
 
Considérant le projet d’installation de panneaux photovoltaïques 
en autoconsommation sur la médiathèque, Monsieur le Maire 
propose de déposer une demande de subvention auprès de l’État 
dans le cadre de la Dotation d’Équipement des Territoires Ruraux 
(DETR) 2023.
Le coût estimatif des travaux s'élève à : 25 673,00 € HT
Le Conseil Municipal, après avoir délibéré, à l’unanimité, autorise 
Monsieur le Maire à faire une demande de subvention auprès de 
l'Etat dans le cadre de la DETR 2023 concernant ces travaux,

AFFAIRES DIVERSES

•    Monsieur le Maire donne les informations suivantes :
- Fin du recensement de la population : 100% des logements ont été 
renseignés. La commune compterait 1 450 habitants mais ce chi�re 
doit être con�rmé par les services de l’INSEE.
- La signature de la convention avec ENEDIS concernant l’auto-
consommation collective de la production photovoltaïque de la 
mairie et de l’école, a été signée en mairie le 28 février dernier.
- Eclairage public  : à ce jour 228 luminaires sont en LED, les 42 
derniers au sodium passeront en LED en 2024. 
- Eau 17 accompagné du bureau d’études NCA sont venus présenter 
en mairie, le 16 février dernier, l’étude de diagnostic et schéma 
directeur du système d’assainissement collectif de la commune. La 
réalisation d’un diagnostic du système d’assainissement est obliga-
toire tous les 10 ans. Certains travaux sont à prévoir dans les années 
à venir à la charge de Eau 17.
- Investissement de 971 000 € TTC par Habitat 17 pour la création de 
6 nouveaux logements dans le lotissement Les Hauts-De-Saint- 
Gilles II.
•    Madame Magalie PETIT souhaite avoir des renseignements sur la 
manifestation du 1er et 2 avril.
Monsieur Jean-Pierre LE CLOËREC indique qu’une réunion d’infor-
mation est prévue le mercredi 8 mars à 19h00 avec les habitants 
domiciliés dans les rues qui seront fermées à la circulation durant 
cette manifestation.
•    Monsieur Jean-Pierre LE CLOËREC informe qu’il a reçu le lieute-
nant de gendarmerie Alonzo a�n d’établir un diagnostic sur la 
cyberprotection mise en place au sein de la commune. Le résultat 
fait paraît que la commune est plutôt bien protégée.

De plus, il précise qu’il va participer le 8 mars à une réunion avec 
Soluris concernant l’empreinte écologique du matériel informa-
tique.
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Règlement intérieur du marais communal (délibération 
n°21/04/2023)

Monsieur le Maire rappelle que la commune a la gestion de son 
marais communal et l’engage en pâturage collectif et plurispéci-
�que sur une surface de 49 ha.
Pour être accompagné dans cette démarche, la commune a signé la 
convention «  gestion et valorisation des marais communaux du 
Marais poitevin 2017 – 2027 » avec le PNR Marais poitevin, la LPO et 
la chambre d’agriculture.
Un règlement intérieur du marais communal �xant les conditions 
d’accès et de séjour des animaux, est nécessaire. 
L’accessibilité des animaux dans le communal est subordonnée à 
l’acceptation de ce règlement par les éleveurs qui s’engage à le 
respecter.
Monsieur le Maire précise que le projet de règlement intérieur a été 
transmis à chaque conseiller(ère) en même temps que la convoca-
tion de la présente réunion.
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
-  Approuve le projet du règlement intérieur du marais communal tel 
qu’annexé à la présente délibération.
-  Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les dispositions en ce 
qui concerne le suivi administratif, �nancier et technique de la 
présente délibération. 
Demande de subvention au titre de la DETR 2023 concernant 
les équipements numériques pour l’école (délibération 
n°22/04/2023)

Considérant le projet d’équipements numériques pour l’école, 
Monsieur le Maire propose de déposer une demande de subvention 
auprès de l’État dans le cadre de la Dotation d’Équipement des 
Territoires Ruraux (DETR) 2023.
Le coût estimatif du projet s'élève à : 32 934,65 € HT
Le Conseil Municipal, après avoir délibéré, à l’unanimité, autorise 
Monsieur le Maire à faire une demande de subvention auprès de 
l'Etat dans le cadre de la DETR 2023 à hauteur de 40% du montant 
HT.

Modification du plan de financement concernant l’opération « 
aménagement du centre bourg » (délibération n°23/04/2023)

Monsieur le Maire rappelle que par délibération du 04 octobre 2022, 
le conseil municipal a approuvé le projet d’aménagement de la 
place Saint-Pierre cœur du centre-bourg et a sollicité des demandes 
de subvention auprès de l’Etat dans le cadre de la DETR 2022 et la 
DSIL 2022. Il précise que le plan de �nancement est erroné concer-
nant le montant sollicité dans le cadre de la DSIL.
Monsieur le Maire propose de modi�er le plan de �nancement.
Le coût estimatif des travaux s'élève à : 327 241,85 € HT
Plan de �nancement :
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EXTRAIT PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL 
- séance du 04 Avril 2023 -

Projet de convention de mise en œuvre d’une Opération 
Programmée d’Amélioration de l’Habitat et de Renouvelle-
ment Urbain (OPAH-RU) de la CDC Aunis Atlantique (délibéra-
tion n°06/03/2023)

Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité,
- d’approuver le dispositif de l’Opération Programmée d’Améliora-
tion de l’Habitat et de renouvellement urbain (OPAH-RU) engagé 
par la Communauté de Communes Aunis Atlantique tel que présen-
té ci-dessus,
- de valider le projet de convention de mise en œuvre de l’OPAH-RU,
- d’autoriser le Maire ou son représentant à signer la convention 
d’OPAH-RU à l’issue de la mise à disposition du projet de convention 
pendant un mois, sur la base du projet ci-annexé, le cas échéant 
ajusté sans que l’économie générale ne puisse être a�ectée,
- de modi�er le périmètre de rénovation des façades concernant la 
commune en ajoutant les rues suivantes  : rue Saint-Gilles, rue du 
Chemin Vert, Rue du Petit Peu, rue de la Gravette, route de la Mer, rue 
des Loges et rue du Puits.
- d’approuver l’engagement �nancier qui en découle et inscription 
des crédits nécessaires aux budgets 2023-2024 et suivants,
Attribution d’une subvention pour le séjour scolaire du 27 
février au 1er mars 2023(délibération n°08/03/2023) 

Monsieur le Maire rappelle la demande de subvention sollicitée par 
les enseignantes de l’école concernant le séjour scolaire des élèves 
de classe de CP et CM2 au Loup Garou à Lezay, dans les Deux-Sèvres, 
du 27 février au 1er mars 2023.
Monsieur le Maire précise que cette subvention permettrait de 
limiter la participation des familles.
Au vu des actions de �nancement mis en place à cet e�et, le besoin 
s’élève à 435 € soit 9,66€ par élève.
Le Conseil Municipal, après avoir délibéré, à l'unanimité,
 - Décide d’attribuer une subvention de 435€ à l’école pour le séjour 
scolaire des CP et CM2 au Loup Garou à Lezay, du 27 février au 1er 
mars 2023.
- Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les dispositions en ce 
qui concerne le suivi administratif, �nancier et technique de la 
présente délibération. 

Création d’un poste d’adjoint d’animation principal de 1ère 
classe à temps complet à compter du 1er juillet 2023 (suite 
avancement de grade) (délibération n°12/03/2023) 

Pour tenir compte de l’évolution des postes de travail et des missions 
assurés, Monsieur le Maire propose au Conseil Municipal la création 

d’un emploi d’adjoint territorial d’animation principal de 1ère classe 
pour assurer les missions d’animatrice et responsable de l’accueil de 
loisirs communal.
Après avoir entendu l’exposé de Monsieur le Maire et après avoir 
délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité,
 - Décide la création, à compter du 1er juillet 2023, d’un 
emploi permanent à temps complet d’adjoint territorial d’anima-
tion principal de 1ère classe.
 - Précise que les crédits su�sants seront prévus au budget 
de l’exercice.
 - Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les disposi-
tions en ce qui concerne le suivi administratif, �nancier et technique 
de la présente délibération.

Demande de subvention au titre de la DETR 2023 pour l’instal-
lation de panneaux photovoltaïques en autoconsommation 
sur la médiathèque (délibération n°19/03/2023)
 
Considérant le projet d’installation de panneaux photovoltaïques 
en autoconsommation sur la médiathèque, Monsieur le Maire 
propose de déposer une demande de subvention auprès de l’État 
dans le cadre de la Dotation d’Équipement des Territoires Ruraux 
(DETR) 2023.
Le coût estimatif des travaux s'élève à : 25 673,00 € HT
Le Conseil Municipal, après avoir délibéré, à l’unanimité, autorise 
Monsieur le Maire à faire une demande de subvention auprès de 
l'Etat dans le cadre de la DETR 2023 concernant ces travaux,

AFFAIRES DIVERSES

•    Monsieur le Maire donne les informations suivantes :
- Fin du recensement de la population : 100% des logements ont été 
renseignés. La commune compterait 1 450 habitants mais ce chi�re 
doit être con�rmé par les services de l’INSEE.
- La signature de la convention avec ENEDIS concernant l’auto-
consommation collective de la production photovoltaïque de la 
mairie et de l’école, a été signée en mairie le 28 février dernier.
- Eclairage public  : à ce jour 228 luminaires sont en LED, les 42 
derniers au sodium passeront en LED en 2024. 
- Eau 17 accompagné du bureau d’études NCA sont venus présenter 
en mairie, le 16 février dernier, l’étude de diagnostic et schéma 
directeur du système d’assainissement collectif de la commune. La 
réalisation d’un diagnostic du système d’assainissement est obliga-
toire tous les 10 ans. Certains travaux sont à prévoir dans les années 
à venir à la charge de Eau 17.
- Investissement de 971 000 € TTC par Habitat 17 pour la création de 
6 nouveaux logements dans le lotissement Les Hauts-De-Saint- 
Gilles II.
•    Madame Magalie PETIT souhaite avoir des renseignements sur la 
manifestation du 1er et 2 avril.
Monsieur Jean-Pierre LE CLOËREC indique qu’une réunion d’infor-
mation est prévue le mercredi 8 mars à 19h00 avec les habitants 
domiciliés dans les rues qui seront fermées à la circulation durant 
cette manifestation.
•    Monsieur Jean-Pierre LE CLOËREC informe qu’il a reçu le lieute-
nant de gendarmerie Alonzo a�n d’établir un diagnostic sur la 
cyberprotection mise en place au sein de la commune. Le résultat 
fait paraît que la commune est plutôt bien protégée.

De plus, il précise qu’il va participer le 8 mars à une réunion avec 
Soluris concernant l’empreinte écologique du matériel informa-
tique.
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- DETR acquise (25% de 242 113,62€)            60 528,41€
- DSIL sollicitée (23,14% de 186 300,12€)          43 109,85€
- Département sollicité (31,86% de 257 327,82€)         81 992,24€
- Commune (43,27% de 327 241,85€)                  141 611,35€

Le Conseil Municipal, après avoir délibéré, à l’unanimité,
•   Approuve le projet d'aménagement de la place Saint-Pierre cœur 

du centre-bourg,
•  Approuve la modi�cation du plan de �nancement énoncé ci-dessus,
•  Autorise Monsieur le Maire à faire une demande de subvention 
auprès de l'Etat dans le cadre de la DETR 2022 et de la DSIL 2022 
concernant ces travaux,
•  Dit que l'inscription sera faite au budget primitif tant en dépenses 
qu'en recettes,
•  Autorise Monsieur le Maire à prendre toutes les dispositions en ce 
qui concerne le suivi administratif, �nancier et technique de ce 
dossier.

Fiscalité  2023 : vote des taux des taxes (délibération 
n°24/04/2023)

Considérant la hausse des bases des valeurs locatives appliquée par 
l’Etat et la conjoncture actuelle,
Monsieur le Maire propose de ne pas augmenter la �scalité et donc 
de maintenir les taux suivants :
1.  Taxe Foncier Bâti : 42,17 %
2.  Taxe Foncier Non Bâti : 51,13 %
3.  Taxe d’habitation : 12,71 %
Après vote à main levée : 
•  contre : 0
•  abstention : 0
•  pour : 11
Le Conseil Municipal, décide de ne pas augmenter la �scalité locale 
directe et accepte, à l'unanimité, les taux votés ci-dessus pour le 
budget primitif 2023.

Budget principal « Commune » 
Reprise anticipée des résultats 2022 (délibération 
n°25bis/04/2023)
 
Le Conseil Municipal, après avoir délibéré, à l’unanimité constate et 
approuve les résultats de l’exercice 2022 :
Section de fonctionnement
- Un excédent de fonctionnement de 92 175,45 €
- Un excédent de fonctionnement reporté de 239 422,87 €
Soit un excédent de fonctionnement cumulé de 331 598,32 €
Section d’investissement 
- Un excédent d’investissement de 10 265,48 €
Un excédent d’investissement reporté de 86 669,69 €
- Un résultat d'investissement cumulé de 96 935,17 €
- Des restes à réaliser : néant
Soit un résultat de �nancement de 96 935,17 €
DECIDE d'a�ecter par anticipation le résultat d'exploitation de 
l'exercice 2022 comme suit : 
•  Résultat fonctionnement reporté (002): excédent 331 598,32 €
•  Résultat investissement reporté (001): excédent de 96 935,17 €
Si le compte administratif fait apparaitre une di�érence avec les 

15

montants reportés par anticipation, l’assemblée délibérante devra 
procéder à leur régularisation et à la reprie du résultat dans la plus 
proche décision budgétaire suivant le vote du compte administratif 
et, en tout état de cause, avant la �n de l’exercice 2023.
L’ensemble des montants énoncés ci-dessus sera inscrit dans le 
budget primitif. La délibération d’a�ectation dé�nitive du résultat 
interviendra après le vote du compte administratif 2023.
•  Vote du budget primitif 2023 (délibération n°26/04/2023) 
Après avoir délibéré, Le Conseil Municipal à l'unanimité 
approuve le budget primitif 2023 arrêté comme suit :
 Section de fonctionnement : 1 368 892, 98 €
 Section d’investissement : 1 057 948,17 €

•  Budget annexe « Accueil de loisirs » : vote du budget primitif 
2023 (délibération n°27/04/2023)
Après avoir délibéré, Le Conseil Municipal à l'unanimité approuve 
le budget primitif 2023 arrêté comme suit :
 Section de fonctionnement : 141 130,00 €
 Section d’investissement :  3 840,00 €

•  Budget annexe «  Lotissement le Chemin Vert  »  : vote du 
budget primitif 2023 (délibération n°29/04/2023)
Après avoir délibéré, Le Conseil Municipal à l'unanimité approuve 
le budget primitif 2023 arrêté comme suit :
 Section de fonctionnement : 214 751,23 €
 Section d’investissement : néant

•  Budget annexe «  Bureaux  »  : vote du budget primitif 2023 
(délibération n°31/04/2023) 
Après avoir délibéré, Le Conseil Municipal à l'unanimité approuve 
le budget primitif 2023 arrêté comme suit :
 Section de fonctionnement : 7 990,16 €
 Section d’investissement : 50 040,16 €

•  Budget annexe « Les Loges » : vote du budget primitif 2023 
(délibération n°33/04/2023)
Après avoir délibéré, Le Conseil Municipal à l'unanimité approuve 
le budget primitif 2023 arrêté comme suit :
 Section de fonctionnement : 3 050,00 €
 Section d’investissement : 328 000,00 €

Avis sur le projet d’extension de l’aire de covoiturage de 
l’échangeur (délibération n°36/04/2023)

Monsieur le Maire informe que le Département souhaite agrandir 
l’aire de covoiturage de l’échangeur en raison de sa forte utilisation.
Il présente le projet d’extension proposé par le Département et 
sollicite l’avis du Conseil Municipal.
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité émet un 
avis favorable au projet d’extension de l’aire de covoiturage de 
l’échangeur tel qu’annexé à la présente délibération.

AFFAIRES DIVERSES
•  Monsieur le Maire donne les informations suivantes :
- Le Syndicat Départemental de la Voirie de Charente-Maritime a 
établi un diagnostic des voies communale. Une présentation en 
mairie est prévue le 11 avril.
- Un plan de continuité d’activités doit être mis en place au sein de 
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la société Cyclad avec la CDC Aunis Atlantique pour la gestion des 
ramassages des déchets en cas d’inondation. Monsieur Florent YON 
est nommé référent pour ce dossier.
- L’association « les Maires pour la planète » propose d’organiser au 
sein de chacune commune une demi-journée de ramassage des 
déchets le 31 mai prochain de 14h00 à 17h00. Le Conseil Municipal 
décide de participer à cet événement. Madame Magalie PETIT 
contactera, Sandra, la responsable de l’accueil de loisirs pour discu-
ter de la participation des enfants et des ados. Madame Hélène 
GIRAUD contactera la directrice de l’école a�n de préparer une 
information destinée aux familles.
- Personnel communal : un agent a été recruté en contrat parcours 
emploi compétences pour une période de 9 mois au sein du service 
technique. Le recrutement d’un animateur ou animatrice en en 
contrat parcours emploi compétences pour le service animation est 
toujours en cours.
- SIVU des pompiers volontaires Angliers-Vérines : le budget primitif 
2023 a été voté le 30 mars. Suite à l’étude réalisée par un architecte 
concernant l’aide à la prise de décision sur une construction ou une 
rénovation de la caserne, les membres du SIVU souhaite une 
nouvelle construction mais reste à dé�nir le lieu (Angliers ou 
Vérines). Une réunion avec ce maître d’œuvre est prévue prochaine-
ment a�n d’expliquer son estimation, seront invités  : les membres 
du SIVU, Madame le Maire de Vérines, le chef de corps des pompiers 
et un représentant du SDIS. Dès que le site de cette nouvelle caserne 
sera choisi, une seconde consultation du maître d’œuvre sera néces-
saire pour le projet de construction. Une participation des deux 
communes sera sollicitée cette année pour régler les honoraires du 
maître d’œuvre concernant ce projet.
- La médiathèque fêtera cette année ses 10 ans. Cet anniversaire 
sera marqué par l’organisation d’évènements qui devraient se 
dérouler en octobre. Projet en cours…
- Monsieur le Maire remercie les élus et les agents du service 
technique qui ont participé à l’organisation du week-end Motors 
Arts Days qui a été une réussite.
Madame Hélène GIRAUD précise qu’elle a eu des retours favorables 
mais que quelques améliorations sont à apporter pour une 
prochaine édition.
Monsieur Jean-Pierre LE CLOËREC remercie également l’ensemble 
des bénévoles et élus présents à cette manifestation.
- Date du prochain conseil municipal : mardi 2 mai 2023.
•  Madame Monique MORASSO indique que la directrice de l’école a 
con�rmé que les élèves volontaires de CM2 pourront lire des 
poèmes lors de la cérémonie du 8 mai. Madame Maryannick LE 
ROUX doit lui en transmettre a�n qu’ils soient étudiés en classe au 
retour des vacances.

Plus personne ne demandant la parole, la séance est levée à 21h10
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RESTAURATION  Scolaire

La crise sanitaire liée à la covid19, les conditions météorologiques et la situation géopolitique 
ont entraîné des conséquences exceptionnelles sur les prix des matières premières et des 
denrées alimentaires.
La moyenne de ces augmentations a été de l’ordre de 15 %. Elle a impacté le prix payé au pres-
tataire mais également les charges annexes supportées par la commune.
Une négociation avec le prestataire avait permis de limiter l’augmentation à 5 % pour les 
familles. Une nouvelle augmentation de 4 % a dû être appliquée au 1er février 2023.

La commune supporte actuellement ce surcoût jusqu’à la �n de l’année scolaire sans le réper-
cuter sur les familles. 

Les tarifs appliqués par le prestataire sont calculés en tenant compte du coût des denrées 
alimentaires, du coût des frais de personnel, du coût du transport et de l’électricité. 
La �ambée du coût de l’énergie a généré, au 1er avril, une nouvelle augmentation très impor-
tante du tarif des repas payé au prestataire.

A�n de limiter les conséquences �nancières sur les familles, le choix a été fait de réduire le 
pourcentage des denrées bio à 20 %, à la rentrée 2023, conformément à la loi EGalim, au lieu 
de 30 % envisagé précédemment. 

Cependant, dans ce nouveau contexte, une nouvelle augmentation limitée des tarifs sera 
soumise au vote du conseil municipal, pour être appliquée à compter du 1er septembre 2023.

Pour information, Le coût réel d’un repas s’élève actuellement à environ 7.50 €. Le tarif moyen 
d’un repas facturé à la famille est de 3.40 €. La di�érence est à la charge de la commune soit 
4,10 € pris sur le budget général. 

Mickaël BOUVIER
32, rue Lavoisier - 17440 AYTRE
Tél. : 05 46 35 43 44
Port. : 06 85 95 82 86
Mail : m.bouvier@teneo-solutions.fr

Alarme intrusion
Vidéo Protection
Opérateur téléphonique
Téléphonie d’entreprise
Contrôle d’accès



     En premier temps, la commune a fait l’acquisi-
tion d’un logiciel de gestion du cimetière nommé 
« MARBRE ».
Grâce au survol d’un drône, un plan détaillé du 
cimetière a été établi, les photos de toutes les 
sépultures ont été intégrées dans le logiciel.  
La scannérisation et numération des titres de 
concessions ainsi que les noms des défunts ont été 
rattachés aux emplacements. 
Cette solution permet une meilleure gestion du 
cimetière, la reprise de l’historique, un gain de 
temps pour délivrer les actes et un meilleur service 
aux administrés. 
Nous avons pour objectif de rendre notre cime-
tière plus « accueillant » en le rénovant, le végétali-
sant, en créant un espace ombragé et �euri ainsi 
qu’un endroit où se poser auprès de nos défunts.
Ces travaux d’aménagement seront réalisés sur 
2 ans

1 - Pour 2023, il est prévu la création d’un caveau 
provisoire, la fermeture de l’ossuaire existant et la 
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création d’un nouvel ossuaire. Cela permettra 
d’envisager petit à petit, la reprise des anciennes 
sépultures qui sont à l’abandon. 
Les allées gravillonnées seront végétalisées tout 
en restant adaptées à la circulation des pous-
settes, fauteuils roulants etc… La plantation 
d’arbres d’ornement, d’arbustes et de végétaux 
demandant peu d’entretien, est prévue a�n de 
créer un espace plus naturel et verdoyant tout en 
favorisant la biodiversité.  Un emplacement sera 
aménagé a�n d’y déposer les plantes et �eurs 
fanées. 
2 - Sur le budget 2024 seront envisagés la répara-
tion et la rénovation de l’enceinte et le remplace-
ment du portail.
3 – Par la suite, il est envisagé une deuxième 
phase de plantation d’arbres d’ornement, la créa-
tion d’un espace caves-urnes et l’installation de 
bancs.
Notre désir est de rendre notre cimetière plus 
proche de la nature, propice au calme, à la quié-
tude et au recueillement. 



Au Vieux Pétrin
Boulangerie & Pâtisserie

10 rue des sables
17540 Angliers

05 46 56 03 30

    Le 8 mai est une journée importante dans l'histoire de l'humanité, 
car c'est le jour où l'Europe a célébré la �n de la Seconde Guerre 
mondiale en 1945. Cette guerre, qui a duré six ans, a entraîné la 
mort de millions de personnes et a eu des conséquences durables 
sur les pays impliqués.
Le 8 mai marque la victoire des Alliés sur l'Allemagne nazie, mettant 
�n à la guerre en Europe. Les célébrations ont eu lieu dans les rues 
de toutes les grandes villes d'Europe, avec des drapeaux qui 
�ottaient et des gens qui se réjouissaient. Les rues étaient remplies 
de chants et de danses, et les cloches des églises sonnaient à toute 
volée.
Mais cette victoire ne doit pas être considérée comme une simple 
fête. Il est important de se rappeler que cette guerre a causé des 
sou�rances inimaginables pour de nombreuses personnes à 

travers le monde. Des villes ont été détruites, des familles ont été séparées et des millions de personnes ont perdu leur 
vie.
     Le 8 mai doit donc être une journée de commémoration 
pour les victimes de la guerre, ainsi qu'un jour pour se 
rappeler les leçons de l'histoire. Nous devons nous rappeler 
que la guerre est un terrible �éau et que la paix est fragile. 
Nous devons travailler ensemble pour préserver la paix et 
pour créer un monde où tous les peuples peuvent coexister 
paci�quement.
En cette journée du 8 mai, prenons le temps de nous souve-
nir de ceux qui ont sou�ert pendant la guerre et de ceux qui 
ont donné leur vie pour la liberté. Ré�échissons aux sacri-
�ces de ceux qui ont combattu pour que nous puissions 
vivre dans un monde meilleur, et redoublons d'e�orts pour 
préserver la paix et la liberté pour les générations futures.

   Et pour Angliers, notre 8 mai était sous le signe de la 
rencontre des générations avec des élèves des classes de 
CE 1 et CM1 de l’école « La Farandole » qui nous ont lu un 
texte de Paul Eluard. Chaque enfant a reçu un diplôme 
remis par monsieur le Maire avec au dos de celui-ci la 
marseillaise.

Cérém�ie du 08 Mai 2023

CÉRÉMONIES
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JARDIN  Nourricier

    Un jardin nourricier est un type de jardin qui est conçu 
pour produire une grande quantité de fruits, de légumes 
et d'herbes aromatiques pour nourrir les habitants d'une 
maison, d'un quartier ou d'une communauté. Il est 
souvent utilisé comme une alternative écologique aux 
aliments achetés en magasin, en o�rant une source de 
nourriture fraîche, locale et biologique.
Le design d'un jardin nourricier peut varier en fonction 
des préférences et des besoins de chaque individu ou 
groupe. Certains jardins nourriciers sont de petite taille et 
sont destinés à être cultivés sur des terrains urbains, tandis 
que d'autres sont plus grands et sont destinés à être culti-
vés dans des zones rurales.
Les jardins nourriciers sont souvent conçus en utilisant 
des pratiques de culture durable, telles que l'utilisation de 
compost, la rotation des cultures et la plantation de 
plantes compagnes. Les légumes, les fruits et les herbes 
sont sélectionnés en fonction de leur capacité à pousser 
dans le climat local, ainsi que de leur valeur nutritive.
En plus de fournir une source de nourriture saine et 
durable, les jardins nourriciers peuvent également aider à 
renforcer les liens communautaires et à promouvoir un 
mode de vie sain et actif. Ils peuvent être utilisés pour 
l'éducation, l'engagement civique et la création de liens 
sociaux, en encourageant les gens à travailler ensemble 
pour cultiver et récolter les aliments.
En résumé, un jardin nourricier est un type de jardin qui 
vise à produire une grande quantité de nourriture saine et 
durable pour nourrir les habitants d'une maison, d'un 
quartier ou d'une communauté. Il peut être cultivé de 
manière écologique, en utilisant des pratiques durables et 
peut également aider à renforcer les liens communau-
taires.

Allez le voir, il se situe impasse des embruns.
Merci à l’association 

Le projet : 
• parcours poétiques et 

nourriciers ponctués par des 
jardins trou de serrure

• Évènements et animations

• Tiers-lieu poétique et nourricier

Nous sommes animés par
la même envie : prendre
soin des vivants, de tous
les êtres vivants : faune,
flore et nous-même. Tout
l’enjeu est celui du tissage
de liens avec les vivants.

Charente-Maritime

Promotion POP Incub 2023

Le 22 avril 2023
Évènement à Angliers

Poésie nourricière - jardin trou de serrure

Avec
Le Collectif AN CHAY

En partenariat avec la commune d'Angliers
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ANNIVERSAIRE  Centenaire
Joyeux anniversaire  à notre Centenaire Gisèle COURTOIS

Nous avons fêté le 100ème anniversaire 
de Gisèle COURTOIS le 26 mai 2023 avec 
une partie de sa famille, et de ses amis 
lors d’une soirée exceptionnelle.
Gisèle COURTOIS est née le 24 mai 1923 à 
Angliers et à vécu toute sa longue vie 
dans notre commune.

Sa famille constituée de 2 enfants, 4 
petits-enfants et de 7 arrière-petits-en-
fants était en grande partie présente.
Elle a depuis le début de sa vie, une activi-
té importante tant au niveau personnel, 
professionnel ainsi que dans la vie de 
notre village.

Depuis plusieurs années, elle s’implique 
dans la recherche généalogique, elle a su 
aussi s’adapter aux nouvelles technolo-
gies et témoigne souvent du passé grâce 
à son excellente mémoire.

Monsieur LE MAIRE lui a remis une 
médaille d’honneur de notre ville mar-
quant ce jour ainsi que plusieurs 
cadeaux.

100
Anniversaire

CEL
EBRATIONcel
ebration

ans



TREPIER Térence et BESSON Elodie

CHAGNEAU Patrick et RAPIDY Martine

Mariages le 18/02/2023

le 03/06/2023

VILOTTE Thomas et MORET CéliaPacs le 21/01/2023

Naissances SOUVERAIN / MELIN Anthony

RENOUX / CORNEILLE Arielle

HEINISCH / BODIN Mia

HEINISCH / BODIN Louisa

PELLIER / OGER Lucas

LAFITTE / KHALEIFA Sohan

GAGNAIRE / GANNE Agathe

MILLER / VERON May

AUBERT / JACQUEMIN Milo

né le 17/11/2022

née le 20/12/2022

née le 29/12/2022

née le 29/12/2022

né le 16/01/2023

né le 22/02/2023

née le 25/03/2023

née le 06/04/2023

né le 12/04/2023

22

ÉTAT  Civil
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CENTRE DE   Loisirs

 

Venez nombreux vous amuser, Vous surpasser, et partager des moments conviviaux
Contactez Sandra (Responsable de l'accueil de loisirs) au 05 46 42 48 35

ou par mail alsh@angliers.fr

Petit aperçu des activités réalisées par vos enfants de février à mai 2023
avec les enfants de 3 à 11 ans.

L'accueil collectif de mineurs reçoit les enfants de 3 à 17 ans

Durant les vacances de Février 2023

Durant les vacances d’Avril 2023

Eté 2023 (3 - 11 ans )

    Durant les 15 jours de vacances, les plus jeunes (3-6 ans) 
ont exploré 2 thèmes.
Le 1er : le monde de Disney, en réalisant des têtes de lions, les 
habits de mickey, marsupilami géant, des singes articulés, 
cette semaine,    s’est terminée avec une chasse au trésor..
.Le 2eme: le monde des dinosaures et des licornes, avec la 
fabrication de tête de dinosaures, de licornes articulées, et 
pour �nir une super boom de �n de vacances.

Les plus grands, sont partis à la découverte de l'Egypte, avec 
fabrication de tente égyptienne, masques pharaons, brace-
lets égyptiens, fabrication de colliers de Cléopâtre et César, 
des hiéroglyphes, des sarcophages...

Pour clôturer ces 2 semaines de vacances intenses, les 
enfants sont allés au Mac Donald suivi d'une séance de 
cinéma pour les plus grands, et pour les plus petits une 
après-midi à royal kids.

    Les plus jeunes sont allés à la découverte du monde aqua-
tique et de Pâques avec diverses activités manuelles, tel que 
la fresque des océans, les poissons arc en ciel, le crabe en 3d.
L'indémodable thème : « Pâques » avec lapin, mon petit œuf 
poussin, ma poule à grandes pattes.

La ludothèque à fait une itinérance dans la salle des fêtes, 
permettant aux enfants de connaître de nouveaux jeux de 
société.
 
 Les plus grands sont partis à l'aventure avec le thème de Koh 
Lanta:, avec chaque jour des épreuves.
Parcours du combattant, construction des campements, 
courses d'orientation, épreuves de dégustations, épreuves 
de survies, épreuves des poteaux...
Pour clôturer ces superbes vacances, les enfants ont fait une 
sortie dans les parcs de La Rochelle.

 Ouverture de la structure du lundi 10 juillet au vendredi 28 Juillet 2023 et du lundi 21 Aout au vendredi 1 
septembre 2023, de 7h30 à 19h (Arrivées et départs échelonnés de 7h30 à 9h et de 16h30 à 19h)
Durant le mois de Juillet nous partirons explorer : « Les milles et une nuit ».
Plusieurs sorties sont prévues durant l'été, ainsi que des veillées.

Et pour clôturer cet été, une fête de �n de centre est prévue le jeudi 27 juillet avec danse, exposition de tout le travail 
e�ectué par les enfants sur le mois de juillet 2023

Pour le mois d'Août, le thème n'est pas encore dé�ni, l'équipe va se réunir prochainement.
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LA  Médiathèque

Le concept est le suivant :
1er lieu : Le foyer
2ème lieu : Le travail
3ème lieu : Les médiathèques/ Bibliothèques

Pourquoi les médiathèques ?
L’ image de la bibliothèque, lieu où l’on ne faisait qu’em-
prunter des livres ou étudier, n’est plus d’actualité. Elle est 
aujourd’hui un lieu où l’on rencontre d’autres personnes, 
où se crée du lien social.
Le troisième lieu est neutre, accessible à tous, sans discri-
mination d’aucune sorte et incarne l’égalité entre tous les 
individus.  Il est protéiforme : un lieu de vie accessible à 
toutes les communautés, une démonstration de la socié-
té actuelle par des espaces ou activités en phase avec son 
époque,  tantôt une salle de spectacles ou de concerts, 
tantôt un espace d’apprentissage et de culture... 

Depuis bientôt 10 ans, la médiathèque d’Angliers 
s’e�orce de répondre à toutes ces caractéristiques à 
travers la diversité de ses lectures, ses expositions, ses 
spectacles, ses di�érents rendez-vous…En constant 
partenariat avec la Communauté de Communes Aunis 
Atlantique et la Médiathèque départementale de la 
Charente-Maritime.

Vous trouverez toutes les informations nous concernant sur :
•  Notre page facebook https://www.facebook.com/me-
diatheque.arcenciel.9
•  Le site internet de la commune www.angliers.fr
•  La page facebook  : AngliersCharenteMaritime

CE 1ER SEMESTRE 2023

2 expositions de peintres locaux ont été proposées :
- Mme Françoise Laine peintre Anglésienne
- Mme Corinne ROMAND peintre et animatrice d’ateliers de 
pastel à l’huile et de pastel sec à Saint-Jean-de-Liversay.

DIVERSES ANIMATIONS :

L’heure du conte :
Une fois par mois, le samedi matin, Jessica, bénévole, 
propose une lecture vivante aux enfants de 3 à 6 ans ou 
de 6 à 10 ans.

La Médiathèque 3ème lieu ...
LES BÉBÉS LECTEURS :

Un rendez-vous mensuel proposé par Jessica aux Assis-
tantes maternelles, Multi-accueil, Relais d’assistantes 
maternelles, mamans au foyer de la CDC Aunis atlan-
tique.

JEUX VIDÉOS À LA MÉDIATHÈQUE :

La console de jeux Wii U a retrouvé ses adeptes, elle est 
à la disposition de tous pendant les heures d’ouvertures 
de la médiathèque.
Les enfants aiment se retrouver autour le mercredi 
après-midi, ils en pro�tent également pour découvrir 
les livres qui leurs sont destinés pendant les temps 
d’attente.

LA 1ÈRE ÉDITION DE « LA NUIT DE LA LECTURE » 
sur le thème de la peur, animé par la L.I.L.I (Ligue d’im-
provisation théâtrale) a rencontré un vif succès avec une 
quarantaine de personnes adultes et enfants confon-
dus.



25

LA  Médiathèque
« LE DISCO DES OISEAUX » PAR MOSAÏ ET VINCENT.

70 personnes sont venues voir le spectacle proposé par 
la Communauté de Communes Aunis Atlantique à la 
médiathèque.

LE 1ER CAFÉ ALLAITEMENT
Proposé par la Communauté de communes Aunis 
Atlantique.
La médiathèque a été ravie de servir de lieu d’accueil à 
ce nouveau rendez-vous.
Il s’agit d’un temps de rencontre et de partage entre 
mamans.�Autour d’une tasse de thé ou de café, vous 
parlez maternité, allaitement, reprise du travail, etc.

LE « PRIX DES INCORRUPTIBLES »
Dans ce cadre, les élèves de CE1/CE2 sont venus rencon-
trer à la médiathèque M.Stéphane Nicolet, illustrateur 
de l’album Ce matin-là… concourant pour le prix.
Un temps d’échange, de lectures, de dessins qui ont été 
appréciés par les enfants.

La municipalité remercie également l’équipe de béné-

voles qui œuvre au bon fonctionnement de ce bel équi-
pement :
Mmes Maryannick LE ROUX, Françoise LAINE, Colette 
AUGER, Marie-Paule FAUCHER, Julie GABORIT, Annie 
RENAUD, Katia WALTER, Sophie TAUPIN, Maryline POIN-
DRON, Aline BARRET, Marie-Claire ANGLEROT, Jessica 
SAVE-MAUFROY et M. Yann  SAVE-MAUFROY.
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COUPS DE  Coeur

« Il était deux fois »  de Franck Thilliez 

«Je te retrouverai, Julie. Je te jure que je te retrouverai."  Telle est la 
promesse que Gabriel a fait à sa �lle Julie disparue en 2008, en ne 
laissant aucune trace que son vélo posé contre un arbre.  Une 
histoire folle, une atmosphère sinistre, impossible de décrocher, un 
rythme soutenu, une plongée au cœur du mal absolu. 

Je recommande ce livre aux amateurs de thriller. 

Sophie (bénévole)

« Le petit traité de vie intérieur » de Frédéric Lenoir

C’est un livre accessible, où l’on parle de mener une vie bonne, 
heureuse, en harmonie avec soi-même et avec les autres, à travers 
des citations de di�érents philosophes connus, des chapitres clairs 
tel que :
- Devenir libre
- La non-violence et le pardon.

A mettre entre toutes les mains !

Katia (bénévole)

«Journal d’une peste» de Virginy L.SAM

Si comme Fannette, tu penses que :
- La vie est faite pour s’amuser,
- les adultes n’ont pas toujours raisons
- Le Monde est nul s’il ressemble à l’école
- Être soi-même c’est très di�érent,
Alors tu vas adorer ce journal !
Bienvenue dans la confrérie des pestes !

J’ai bien aimé ce livre parce que :
- les dessins et le texte sont rigolos et on y parle d’amour….

Emy.P (Jeune lectrice)
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L‘ ACCA D’ANGLIERS

LE CLUB DES AÎNÉS

 Les Amitiés d ’Angliers

     Amis d’ Angliers,

  Notre, saison de chasse 
2022-2023 s'est achevée.
Celle-ci fut très compliquée, 
due à la chaleur et au manque 
d'eau. 
Chacun attend la saison 

prochaine en demandant à la st Hubert qu'elle soit 
meilleure.

La 1ère édition du vide-greniers a été un grand succès 
(près de 800 visiteurs dans la journée). Merci aux expo-
sants, aux visiteurs, à la municipalité pour leur participa-
tion.
Rendez-vous donné en mai 2024.
L'ACCA souhaite à chacun de ses membres et à tous les 
habitants de la Commune de bonnes vacances pour cet 
été.

Pour ce qui concerne la chasse, nous rappelons aux 
nouveaux habitants de la commune, qui désireraient 
chasser qu'ils doivent se faire connaitre auprès du 
président ou de l’un des membres du bureau.

Personnes à contacter :
CHAPRONT David Président : 06 24 72 54 21 ou
DUDOGNON Anthony Vice-président 06 67 72 88 63

Chers amies et amis,

L'ACTIVITÉ PÊCHE A REPRIS :
Depuis Avril nos pêcheurs sont principalement à l'étang de 
Nuaillé, la dernière étant le 16 Mai. Pour nos adhérents c'est un 
grand moment de retrouvailles, de convivialité tant attendu 
après l'hiver.

MARDI 23 MAI 2023  : Pique-Nique à l'étang de Nuaillé 
d'Aunis pour clôturer l'activité Pêche avec les clubs de Nuaillé 
d'Aunis et d'Angliers. et votre bonne humeur.
 
MERCREDI 7 JUIN 2023 :
Journée de la Forme à La Grève, marche de 4 km ou 8 km, vélo 
10 à 15 km puis
pique nique avec les di�érents clubs de notre interclubs.

MERCREDI 9 AOUT 2023 : Pique-nique du club, le lieu n'est 
pas déterminé à ce jour .

LES  Associations

L’ ACCA d’Angliers

SEMAINE BLEUE  : pique-nique en octobre, date non 
arrêtée à ce jour.

SAMEDI 11 NOVEMBRE 2023 :
Repas partagé, salle des associations après la commémo-
ration au monument aux morts.
Si vous voulez nous rejoindre, avoir des renseignements, 
n'hésitez pas à nous téléphoner, vous serez les bienvenus.

Bon été à vous toutes et tous.

Colette AUGER                         Tél. 06 82 63 66 43
Marie Chantal GUILLET     Tél. 05 46 37 57 64

EMT17

Véritable succès, l’évènement 
a permis de voir plus de 4000 
personnes à ce rassemble-
ment et plus de 60 exposants, 
160 véhicules américains et 
Volkswagen.

L’évènement sous le signe de la convivialité où nous n’avons pu 
pro�ter d’un soleil que le dimanche.
Une solidarité avec les agriculteurs qui nous ont permis grâce à 
leurs bottes de paille de circuler dans de bonnes conditions.

Durant ces 2 jours, de nombreuses animations ont été organi-
sées :  BMX, concours de Pinup, dance country, rock, structures 
gon�ables    

Cet événement nous a permis de reverser 2 000 Euros à l’associa-
tion « un rêve à vivre », association qui réalise les rêves pour des 
enfants malades.

L’association remercie en 
particulier la mairie d'Angliers 
pour son implication ainsi qu'à 
notre super traiteur pour les 
repas bénévoles : Aunis 
traiteur.  Sans oublier les 
associations d’Angliers, la 
communauté de communes 
d’Aunis Atlantique. Un grand 
merci surtout à nos bénévoles 
sans qui l'évènement aurait 
été impossible.

Fort de cette réussite, nous allons renouveler l’évènement le 6 et 
7 avril 2024. 
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LES  Associations
Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles et de parte-
naires pour nos futurs événements, 
N’hésitez pas à nous contacter au 06 99 42 92 36 ou par mail à 
emelinemototeam17@gmail.com

Championnat de France 
d’endurance
Voilà, nous avons 
entamé notre première 
course du champion-
nat de France d'endu-
rance à Navarra le 
week-end du 6 mai 2023.

Nous sommes arrivés sur le circuit de Navarra le jeudi soir avec nos 
bénévoles, déchargé le matériel et mis en place notre box avec 
l’aménagement de la cuisine, et de la partie administrative.
Vendredi matin : organisation avec l'équipe et préparation de la moto.

Premiers tests de la moto à 15h (chute de Jonathan sans gravité). 
La moto rentre au stand, les mécanos se mettent directement à la 
réparer pour qu’Émeline puisse repartir et participer aux essais 
de nuit de 21h à 22h45.
Les quali�cations du samedi matin : 
• 2 quali�cations e�ectuées par pilote :
Meilleurs chronos :  Emeline : 1''56'7 et Jonathan : 1"59'0, 
donnant :  1''57'9  pour la moyenne des 2 chronos.
Nous sommes partis 28ème au scratch et 5ème en 600cc pour 
terminer à la 4ème place en 600cc et 24ème au scratch. 

C'est Émeline qui prend un beau départ !!! Les tours s'enchaînent,
Durant la course, 2 « safety car » (La voiture de sécurité est un 
véhicule qui sert à neutraliser le déroulement d'une compétition 
à la suite d’une chute ou incident sur piste) quelques gouttes de 
pluie se font ressentir. Le drapeau changement d'adhérence est 
sorti à tous les virages pour sécurisation. Emeline reste vigilante 
et assure .. Elle ne se rend pas compte de la quantité de pluie 
Jonathan prend alors le guidon au bout d'une heure de course.  

Lors de la 3ème heure  de course, Émeline aura encore eu 
quelques gouttes et des éclairs !! Elle boucle un relais de 1h04. 
Jonathan repart alors pour �nir. Il lui restait 50 min de course.
 

À 18 minutes de la �n une pluie battante vient perturber la �n de 
course ! 
Jonathan sort pour que la team lui monte les pneus pluies ! Il 
repart pour les 15 minutes restantes, le 3ème 600cc devant lui est 
toujours en pneus slick donc il allait sortir au prochain tour et 
nous allions sûrement reprendre notre 3ème place.
  Malheureusement la course se termine sous drapeau rouge. 
Une moto était en plein milieu de la trajectoire. 
Nous aurions juste aimé connaître l'issu de la course si elle s'était 
�nie au damier.

Nos animations futures

10 juin : soirée remerciement bénévoles et partenaires
25 juin : organisation d'une course de karting et Mini moto sur le 
circuit de Usseau.
1er juillet : Course le Vigeant
17 septembre : Vide dressing : Réservez sur : 
www.helloasso.com/associations/emeline-moto-team-17
14 Octobre : Course à Magny-Cours 
17 décembre  : événement Moto « Balade  Père Noel  »  : Nous 
sommes à la recherche d’un lieu pour l’évènement.

Rendez vous sur  www.emt17.fr
Envie de nous aider ? 
Contact : emelinemototeam17@gmail.com 
ou Facebook et Instagram : Emeline Moto Team 17
Soutenez-nous avec l'adhésion de l'association à 25€ !!! 
Des tee-shirts et porte-clés sont à vendre.

Balade des Pères Noël
(Photo : J. Jacques Brunet)
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Association des parents d ’ élèves

LES  Associations
LA FARANDOLE PLUS

   L’association compte cette année un bon petit nombre de 
membres actifs…Nous les remercions beaucoup et comptons 
bien sûr sur eux, l’année prochaine ainsi que sur de nouvelles 
inscriptions pour renouveler ceux qui vont nous quitter cet 
été…
Cette année nous avons proposé beaucoup de manifestations :
Jus de pomme (fabrication et vente), vente de madeleine Bijou, 
Boum d’halloween, soirée Beaujolais, marché de noël avec 
vente de sapins et chocolats en association avec les pompiers 
pour le téléthon, la fameuse soirée Saint Patrick et la chasse aux 
œufs !
Nous renouvelons nos remerciements à Mr et Mme Rapidy 
pour le prêt de leur jardin a�n d’e�ectuer notre chasse aux 
œufs.
Notre marche gourmande a eu lieu début juin, puis la fête de 
l’école �n juin pour clôturer cette année.

Tous ces évènements nous permettent de payer du matériel 
pour l’école, l’interclasse : 
•   3 vélos pour le cycle 1 (877€)
•   Des jeux éducatifs (441€)
•   4 séries de livres pour les cycles 2-3 (850€)
•   Une mallette d’électricité (150€)
Cela nous permet aussi d’aider aux �nancements des 
di�érentes sorties et de réduire au maximum le coût des 
sorties qui dépassent le temps scolaire (sorties sur plusieurs 
jours avec nuitées qui représentent un gros budget). 
•   1000€ pour la sortie loup-garou (CP-CM2)
•   1000€ pour le paléosite (PS-MS-GS-CM1)

• 1000€ pour l’expo climat océan et journée découverte marais 
poitevin (CE1-CE2)
Soit un peu plus de 5300€ de fonds pour notre école !

Tout cela ne serait pas possible sans la participation active des 
bénévoles…nous vous attendons donc nombreux encore 
l’année prochaine pour aider notre école à faire des projets avec 
nos enfants.
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LES  Associations
DOG-DANCING
OBERYTHMEE

   La nouvelle saison des concours pour la 
section Dog Dancing du Club Rochelais du 
Chien de Travail a déjà débuté… Nous avons 
déjà pu nous rendre dans les Deux-Sèvres, 
pour le concours annuel du club du Thouar-
sais. Certaines d’entre nous sont aussi allées à 
Poitiers dans la Vienne et à Allogny dans le 
Cher. D’autres participations sont déjà 
programmées pour les mois à venir : en mai, il 
y aura Ussac en Corrèze et Terves dans les 
Deux-Sèvres ; en juillet, il y aura aussi Saint-Lin, 
toujours dans les Deux-Sèvres et Brest.

   
   Notre concours annuel aura 
exceptionnellement lieu plus tard, 
cette année. Vous pourrez venir 
nous voir le 3 septembre 2023 dans 
la Salle Lucien Tublet. Nous espé-
rons vous y voir nombreux ! Nous 
espérons aussi que les concurrents 
seront au rendez-vous malgré ce 
décalage de calendrier.
Le 24 juin, sur le site du club à 
Lagord, un Pass Dog Dancing sera 
organisé. Nathalie, qui est aussi 
juge, va délivrer ce sésame aux équipes qui réussiront les 
exercices demandés. Ce Pass est un des pré-requis obligatoires 
pour participer aux concours.

 Nous espérons alors pouvoir 
accueillir 3 nouveaux éléments 
dans notre équipe de compéti-
teurs  : Phoebus (Teckel à poil 
dur) qui s’entraîne avec Emeline, 
Tesla, jeune Kelpie, qui travaille 
avec Magalie et Tella petite 
Papillon en duo avec Karine. 
Pour cette nouvelle saison, 
certaines d’entre nous ont écrit 
de nouvelles chorégraphies. En 
e�et, pour participer aux 
concours, il nous faut une choré-

graphie avec un thème, une tenue, une musique et bien sûr 
une série de « tricks » ou mouvements avec notre chien ! Il faut 
trouver le rythme qui correspond à notre duo et l’enchaîne-
ment de tricks qui conviendra à notre compagnon à quatre 
pattes (en alternant des mouvements plus faciles et d’autres un 
peu plus compliqués). Les entrainements dans la salle Lucien 
Tublet d’Angliers nous permettent de répéter nos routines dans 
des conditions proches de celles des concours. La majorité 

d’entre nous est encore en niveau 
débutant, il est donc important d’avoir 
ces conditions d’entrainement mais 
aussi de se rendre sur un maximum de 
concours pour mettre nos chiens dans 
des conditions de travail très 
di�érentes.
A l’automne 2023, plus exactement les 
25 et 26 novembre 2023, les Champion-
nat et Grand Prix de France de Dog 
Dancing de la Société Centrale Canine 
seront organisés dans notre départe-
ment pour la première fois, dans la Salle 
Polyvalente de Lagord. Le CRCT est 
donc partie prenante de l’organisation 
de ce magni�que événement  ! Les 
meilleurs Dog Dancers de France seront tous présents à ce 
rendez-vous ! Le public anglésien sera bien sûr bienvenu à cet 
événement, n’hésitez pas à venir nous voir.

Cette année, nous espérons avoir 
deux représentantes du CRCT  : 
Véronique avec Neptune (cocker 
américain) et Nathalie avec Riyad 
(Berger américain miniature) qui 
est passée en niveau novice cette 
année. Elles devront pour cela 
obtenir au moins 3 excellents lors 
des di�érents concours nationaux. 
Nous ne manquerons pas de les 
encourager. 
En�n toute l’équipe de Dog-dan-
cing remercie toute l’équipe muni-

cipale ainsi que Monsieur Le Maire pour la con�ance qu’ils nous 
accordent tout au long de l’année et le soutien apporté, cette 
année encore, à notre discipline. En souhaitant que cette 
collaboration puisse se poursuivre encore longtemps pour le 
plus grand plaisir des dog-dancers venus de toute la France, 
mais aussi pour celui des spectateurs.

Pour tout renseignement sur cette discipline canine, n’hésitez 
pas à contacter Nathalie TANVET par mail à  : nathalie.tan-
vet@free.fr, 
Rappelons que cette discipline est ouverte à toutes les races de 
chiens (du plus petit au plus grand) et à tous les maîtres de 7 à 
77 ans … 
Le CRCT (Club Rochelais du Chien de Travail) est le seul club sur 
tout le département de la Charente Maritime à proposer cette 
discipline. Rappelons que le CRCT est une association de béné-
voles qui a pour vocation l’éducation canine en premier lieu 
mais propose également à ses adhérents de nombreuses 
activités canines (Ecole du chiot, Dog-dancing, Agility, Flyball, 
Hoopers, Obéissance, ring, etc…). 



Tél. 05 46 07 35 88
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LES SAPEURS-POMPIERS

parcours de la Run Color à travers les rues et le Marais 
d’Angliers dans la bonne humeur, sous des pluies localisées de 
poudres colorées.

Nous regretterons que la 
Soirée Fluo ait pris des 
airs de «  show privé  » 
alors que nous vous 
attendions nombreux 
pour une soirée festive et 
pleine de couleurs sur 
des airs des années 80 
/90 pour clôturer cette 
journée, mais pour ceux 

qui étaient là, la soirée fut haute en couleurs !
Nous retiendrons que Solidarité et Générosité auront permis 
de récolter 1 417.21 € au pro�t de l’AFM Téléthon !
Un grand merci à l’entreprise AME-Vbac qui a sponsorisé large-
ment les investissements nécessaires à l’organisation de cette 
journée.

Si pour vous aussi engagement citoyen et solidarité sont des 
valeurs fortes, n’hésitez pas à nous rejoindre en contactant le 
Lieutenant FOUQUET, Chef de Centre, au 06 84 57 91 18.

Espérant vous voir nombreux le Samedi 15 Juillet à partir de 
19h au stade de foot de Vérines pour le désormais traditionnel 
Bal des Pompiers !

Les pompiers, c’est un service d’urgence de proximité, 
mais aussi de la solidarité !
   
                Retour sur le Téléthon 2022

     Pour 2022, le thème qui nous était proposé était « Colore 
ton Téléthon ». Spontanément de chouettes idées ont émer-
gées, nous en avons retenu deux pour vous organiser une 
journée d’animation sur la commune d’Angliers cette année.
Traditionnelles portes ouvertes à la caserne pour le dé� du 
lancement le vendredi soir  : Pari réussi, à 19h40 les photo-
phores étaient tous décorés et le mot TELETHON brillait de 
mille couleurs dans la remise ! Merci à nos amis de LUCILE & 
Cie pour le coup de mains !

Le Samedi nos amis de 
FARANDOLE PLUS nous ont 
fait le plaisir de tenir la 
buvette au pro�t de l’AFM 
TELETHON pendant leur 
marché de Noël.
Malgré la météo incertaine, 
petits et grands sont passés 
à travers les gouttes sur le 
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INFOS  pratiques
Mairie : Place St Pierre , 17540 ANGLIERS
Tél. 05 46 37 57 69
Mail : mairie@angliers.fr
www.angliers.fr

Horaires d’ouverture : 
Lundi : 9h-12h
Mardi : 14h30 - 19h
Jeudi : 9h - 12h
Vendredi : 14h30 - 17h.

Permanences Mairie et Adjoints :
Le maire : Didier TAUPIN sur RDV
1er adjoint : Dany PAPOT le mardi et vendredi de14h30 à 17h
2nde adjointe : Maryannick LE ROUX  le mardi de 9h à 12h
3ème adjoint : Jean-Pierre LE CLOËREC  le samedi de 10h à 12h
4ème adjointe : Monique MORASSO le vendredi de 10h à 12h

Les 2 conseillers délégués : Florent YON et Magalie PETIT sur RDV.
Directrice des services : Corinne ROBERT
Responsable d’ACM : Sandra JOLLY
Responsable technique : Florian PINSON

Tél. 05 46 56 10 42
Mail : mediatheque@angliers.fr

Horaires d’ouverture : 
02 Novembre au 31 Mars
Mardi : 16h30 -18h30
Mercredi: 14h00 -18h00
Vendredi: 16h30 -18h30
Samedi : 10h00 - 12h00
La médiathèque est également ouverte pour les écoles et les 
associations de la commune en dehors des ouvertures
« public ».

Tarifs :
Jeunes - 18 ans (commune et hors commune) : gratuit
Adultes : 10€ / Adultes hors commune : 18€
Etudiants, demandeurs d’emploi, béné�ciaire RSA* : gratuit

(Accueil Collectif des Mineurs)
Place St Pierre, 17540 ANGLIERS
Tél. 05 46 42 48 35
alsh@angliers.fr

Horaires d’ouverture : 
En période scolaire :
Du Lundi au Vendredi : 7h30 - 12h / 16h30 - 19h
Sauf le Mercredi et vacances scolaires : 7h30 - 19h.

La structure accueille les enfants de 3 à 11 ans (section 
enfance) et les jeunes de 12 à 17 ans (section ados).

En vertu de la loi n° 2016-1547 du 18 novembre 2016 de 
modernisation de la justice du XXIème, les o�ciers d’état civil 
des communes et les  notaires sont désormais compétents 
pour enregistrer la conclusion d’un Pacte Civil de Solidarité.

L’ensemble des explications ainsi que les formulaires Cerfa 
obligatoires se trouvent sur le site:
www.service-public.fr/Famille/Pacs

La conclusion des PACS se fait le 3ème samedi du mois en 
Mairie d’Angliers (après la prise de Rdv).

Vous partez bientôt en vacances (2 
jours au minimum), vous pouvez 
demander à la police ou à la gendar-
merie de surveiller votre domicile ! 
Les forces de l’ordre e�ectuent des 
patrouilles près de votre logement.
Ce dispositif gratuit disponible 

toute l’année, permet une surveillance aléatoire mais 
fréquente aux abords de votre domicile a�n de dissuader les 
cambrioleurs.
Pour béné�cier de ce service gratuit, il su�t de télécharger le 
formulaire d’inscription sur le site de la préfecture de la 
Charente Maritime (www.charente-maritime.gouv.fr), ou de 
le retirer auprès de votre commissariat ou gendarmerie.

Il vous est demandé, lors de l’inscription, d’indiquer votre 
adresse, vos dates de vacances et les numéros de téléphone 
auxquels vous pouvez être joints. Des conseils vous seront 
également donnés pour renforcer la protection de votre 
domicile.

Une fois inscrit, pensez à prévenir le commissariat 48h à 
l’avance en cas de modi�cation des dates de vos vacances.

Mairie

Centre de loisirs

Pacte Civil de Solidarité (PACS)

Opération tranquilité vacances

Médiathèque
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de 01 Avril au 01 Novembre
Mardi : 16h00 -19h00
Mercredi : 14h00 -18h00
Vendredi : 16h00 -19h00
Samedi : 10h00 - 12h00
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SAMUPOMPIERS POLICE

GENDARMERIE
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ASSISTANTE MATERNELLE

05 46 37 59 67

05 46 42 34 76

06 68 99 28 28

06 66 39 45 96

Madame LE BIHAN Stéphanie

Madame GAUD-POUGET Elodie

Madame GUYON Christelle

Madame COLIN Karine

Madame CHAPRONT Angélina

06 33 00 08 74

Madame ROUX Vanessa 06 63 31 65 40

Madame RENAUD Corinne 05 46 43 18 73

Madame PAILLOUX Armelle 05 46 37 80 57

Madame RIBEIRO Marina

Madame TEURNIER Nadine

06 58 68 95 69
05 46 27 28 76

AGRICULTURE

05 46 31 02 72

05 46 37 57 84

05 46 37 57 61
05 46 28 50 25

GERMANAUD HERVÉ -

PETIT LAURENT 05 46 37 57 12

TERRIEN JEAN-PIERRE 05 46 37 01 95

BAILLY PHILIPPE

COURTOIS MICHÈLE

DOUHAUD STÉPHANE

DAPRON ERIC

Préfecture   05 46 27 43 00  /  www.charente-maritime.gouv.fr

Accueil de loisirs 05 46 42 48 35

05 46 37 57 06

Sandra JOLLY
(Responsable)

Marie CZAPLA
-FORESTIER
(Directrice)

Groupe scolaire
«La Farandole»

ENFANCE / JEUNESSE

06 23 53 49 23

Centre de premier secours Angliers/Vérines

Amicale des sapeurs pompiers

Association communale de chasse agréee

Farandole Plus (Ass. des parents d’élèves)

Les Ainés d’Angliers

Self Défense (Ju-jitsu et Kobudo)

Tir plateau police

Transparence 17

Zumba - Lumaforme

Isvari Yoga

Obérythmée (club rochelais du chien de travail)

E.M.T. 17

Chef de centre  Lieutenant 
FOUQUET Pierre Alexandre
Adjoint CONSTANT Rémi

Président CONSTRANT Rémi

06 24 72 54 21CHAPRONT David 

06 99 42 92 36PERRIER Emeline

06 78 46 97 53

06 60 81 96 43

CARTEAU Caroline

05 46 07 14 66AUGER Colette

06 14 44 03 24TANVET Nathalie

06 88 85 54 98GENDRY Roland

06 63 85 00 76PETIT Emmanuel

06 89 30 51 50JEGO Alain

06 02 71 73 82SCHAEFFER Vanessa

06 26 53 46 03Isabelle

CLAVERLY Marion

ASSOCIATIONS

Auto-école
Mélanie Formation

Au Vieux Pétrin
DJERJAR Mickaël

Auto-école
05 46 41 55 20
07 69 15 33 39

NLM Coiffure
TIMOLEON Julien

Coiffeur

Boulangerie
Pâtisserie

Restaurant
Snack Pizzeria

05 46 42 69 09

Epicerie

AROMA PIZZ
BOUVIER Stéphane

Epicerie
(poste, FDJ,
gaz, retrait
espèces...)

05 46 30 08 30

05 46 52 84 60

05 46 56 03 30

COMMERCES

DOUHAUD GéraldGîtes 05 46 37 57 61

TOURISME

ERDF 0972 675 017 - Dépannage
ERDF 0800 473 333 - Urgences gaz sécurité
GDF 0810 433 017 - Dépannage

Infirmière
diplômée d’état

NICOLLAS
Virginie 06 52 78 82 35

Infirmière
diplômée d’état

CROSES
Samantha

06 52 78 82 35

Psychanalyste GUERRIER Bruno 06 83 35 60 58

Praticienne REIKI DE SMEDT Sophie 06 10 64 79 77

MALLET FrédéricMasseur-Kiné / Ostéopathe 05 46 55 54 28

Audioprothésiste AUDIOPROXI 05 86 79 97 52

Médecin généraliste Dr ASQUIER
Manon 05 82 84 84 99

Médecin généraliste Dr CHARVET
Simon 05 82 84 84 99

Médecin généraliste Dr DE DECKER
Julie 05 82 84 84 99

SANTÉ

TOUTES
URGENCES

112

LECOMTE ApollineRéflexologue 06 56 75 25 89

SANDILLON AlizaThérapeute
familiale / parentale 06 23 02 31 27
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ARTISANAT

Carrelage, faïence, piscine, terrasse

Climatisation, pompe à chaleur, thermodynamique

06 10 25 07 43
06 95 14 47 53

Chauffage - Nouvelles énergies 06 15 69 63 66
(poêle à bois, pompe à chaleur, …)

Electricité 06 64 84 55 24
Electricité, domotique, interphone 06 62 67 87 72

Garage mécanique auto, Vente, Station 05 46 37 57 46

Peinture en Bâtiment 05 46 37 59 66
06 78 46 68 55

Pose grillage, rénovation, Aménagement extérieur 06 59 88 08 18

Techni-RENOV (couverture, …) 06 22 02 35 14

Système sécurité - alarmes 05 46 35 43 44
06 85 95 82 86

06 42 10 15 64Lavage et nettoyage de véhicules

Terrassement, Assainissement, démolition

Plomberie

Pâtisseries

06 70 54 52 28

07 63 71 50 86

06 60 8196 43

MP CARRELAGE
ECO ENERGIES 17

LM HABITAT
LE MORILLON Gilles

MIGAUD Fabrice
BARRET Christopher

TOP GARAGE - BERCHOTTEAU Damien

COTTET Alain - BCP

DAURELLE Fabrice

CHAGNEAUD Jean-Marc

TENEO Solutions
BOUVIER Mickaël

CLEAN AUTO
PLISSON David

VB Plomberie 
Cupcakes & Cie - TUYBENS Marion

L'atelier Des Boulines  06 63 10 4135

05 46 37 57 46

Mme GUITON Estelle

SERVICES

Conseiller Immobilier 06 26 53 46 03Dr House - DIFFINE Patrick

Conseiller Immobilier 06 29 72 41 54LEIDL Immobilier

Taxi 06 56 76 48 91YACHOU Hassan

Institut de beauté 06 51 15 99 02Studio ID Beauté et Tattoo

Réparations ordinateurs 06 58 40 65 06Aunis PC Services - TREPIER Térence

Déstruction nids frelons et guêpes 06 24 97 02 33Allô Frelon 17 - PAULIAT Jean-Christophe

Parentalité et haute sensibilité 07 66 57 98 95Jessica MAUFROY

Coiffure à domicile 07 77 76 19 28Florine Coi�ure - ETIE Florine

Garage véhicules neufs et occasions DB Auto Concept



Sécheresse
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Spécialiste de l’isolation en Charente-Maritime

4, rue du fief du Guet -  St Jean d’Angely

www.iso-inter.fr
05 46 26 82 33
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Chambre funéraire

Pompes funèbres



Tél : 05 46 43 55 78
Fax : 05 46 00 70 88

22 rue Léonard de Vinci
17440 Aytré

Mail : contact@proclim17.fr
Site Web : www.proclim17.fr
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GARAGE
BERCHOTTEAU

STATION SERVICE
RÉPARATIONS TOUTES MARQUES

MÉCANIQUE - CLIMATISATION - PNEUMATIQUES
VENTE VÉHICULES NEUFS ET OCCASIONS

1 route de la Mer - 17540 ANGLIERS
Tél. 05 46 37 57 46



MAIRIE D'ANGLIERS
Place Saint Pierre
17540 ANGLIERS

Tél. 05 46 37 57 69

mairie@angliers.fr

www.angliers.fr

MairieAngliers

AngliersCommercesEntreprises

AngliersAssociations

M@g
Angliers


